

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2003-2004

MARÍA JOSÉ PORRO HERRERA
ACADÉMICA NUMERARIA

Excmo. Sr. Director, Excmas. e Ilmas. Autoridades, Ilustre Cuerpo Académico, Señoras y Señores:

En cumplimiento de las obligaciones estatutarias de la institución que nos acoge, y como Secretaria en funciones de esta Real Academia, cumplo con la obligación de dar lectura a la Memoria Académica del curso pasado, comprensiva de las actividades más sobresalientes desarrolladas durante el mismo.

El curso 2003-2004 fue inaugurado el día 23 de octubre con la lectura preceptiva de la memoria del curso precedente (2002-2003) por la Secretaria Académica, Ilma. Sra. D^a. María José Porro Herrera. El discurso de apertura corrió a cargo del Ilmo. Sr. D. José Luis Lope y López de Rego bajo el título *El puente romano de Villa del Río. Estudio arqueológico y arquitectónico*. A continuación se hizo entrega de sus títulos a los nuevos Académicos Correspondientes, tras lo cual el Excmo. Sr. Director de la Real Academia, Dr. D. Joaquín Criado Costa, en nombre de Su Majestad el Rey Don Juan Carlos I, declaró inaugurado el nuevo curso académico 2003-2004.

Fue clausurado el mismo en sesión solemne el jueves 24 de junio del presente año. En este período se han celebrado veinticuatro sesiones ordinarias (ANEXO I) y catorce sesiones extraordinarias dedicadas además de las anteriores, entre otras, a los ya clásicos celebración del Día de la Constitución, a la que este año se le dedicó todo un ciclo (ANEXO II), la Inmaculada Concepción (12-12-02), Día Mundial del Teatro (25-03-03) y D. Luis de Góngora en el aniversario de su muerte (23-05-05). Tres sesiones necrológicas tuvieron lugar en honor de los Académicos Numerarios Ilmos. Sres. D. Manuel Mora Mazorriaga, D. Mario López López y la Sra. Académica Numeraria D^a María Teresa García Moreno. De ellos dejamos cumplida constancia y les deseamos corporativamente un descanso en paz.

Las vacantes de Numerarios ocasionadas por la defunción de Académicos, han sido cubiertas tras los procesos estatutarios y reglamentarios y confirmadas públicamente en las sesiones solemnes respectivas.

Todos los actos contaron con la asistencia de selecto y concurrido público que quiso manifestar con su presencia el afecto y reconocimiento a sus protagonistas.

En sesión solemne fueron recibidos como Académicos Numerarios en la sección de Ciencias Morales y Políticas el Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano (27 de noviembre) y el Dr. D. José Peña González (12 de abril).

También en sesión solemne fue recibido como Académico Numerario en la sección de Nobles Artes el Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas (15 de enero).

El jueves 12 de febrero, en sesión extraordinaria y pública, fue recibido como Académico de Honor el Excmo. Sr. D. Pedro García Barreno.

Fueron nombrados Académicos Correspondientes con residencia en Córdoba el Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vélches, adscrito a la sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales; D. Mario Iceta Gavicagogeascoa, adscrito a la sección de Ciencias Morales y Políticas; y D. Segundo Gutiérrez Domínguez, adscrito a la sección de Nobles Artes.

En diferentes localidades de dentro y fuera de España fueron elegidos hasta un total de siete Académicos Correspondientes (ANEXO III).

Causaron baja por defunción los Académicos Excmo. Sr. D. Antonio Cruz-Conde y Conde, D. José Diéguez Ortiz, Excmo. Sr. D. José Saíñz y Ramírez de Saavedra, D^a. Leonor Ruiz Ruiz, Ilma. Sr^a. D^a. M^a. Teresa García Moreno, Dr. D. Luis Gómez de Aranda y Serrano, Dr^a. D^a. Matilde Galera Sánchez, Ilmo. Sr. Dr. D. Feliciano Delgado León y Excmo. Sr. D. Matías Prats Cañete, que deseamos gocen de paz eterna (ANEXO IV).

Otros actos como presentaciones de libros, en número de diez (ANEXO V), y diversas actividades musicales hasta once, tales como conciertos de piano, frecuentes intervenciones de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo de Córdoba, de la Orquesta de Plectro de Córdoba, etc. (ANEXO VI), enriquecieron la vida cultural de la Academia en un curso que consideramos sumamente fructífero. A ello hay que sumar las sesiones habidas por la Junta Rectora (diez en total), en las que se trataron asuntos propios de su competencia, se planificaron las actividades y fueron estudiados cuantos temas se consideraron de importancia en el normal desarrollo de la vida académica.

Se celebraron ciclos de conferencias sobre los temas siguientes:

1. "Don Gonzalo Fernández de Córdoba, El gran Capitán" (ANEXO VIII).
2. "Los martes poéticos de la Academia" (ANEXO IX).
3. "XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978" (ANEXO X).

Las Jornadas Académicas fueron las siguientes:

1. "I Jornada de la Real Academia en Nueva Carteya" (ANEXO XI).
2. "II Jornadas de Estudios Andalusíes: Nuevas aportaciones a la Historia, Arte, Arquitectura y Arqueología de Córdoba, capital de Al-Andalus" (ANEXO XII).
3. "I Jornadas de Bioética" (ANEXO XIII).

Los actos celebrados han contado con notable asistencia de público, fiel a las convocatorias de la Institución en los campos científicos más variados, por lo que deseamos dejar constancia de ello en las páginas de esta memoria académica con el fin de que sirvan de incentivo para no decaer en los objetivos que la Real Academia se propone y poder dar satisfacción a las demandas que se le hacen.

GESTIONES ACADÉMICAS

En el curso 2003-2004 cumplía su mandato la Junta Rectora que lo comenzó y que siguiendo la legislación vigente convocó elecciones para nueva Junta Rectora y nuevos cargos académicos. Se celebraron el día 6 de mayo del 2004 y quedó configurada por los siguientes Académicos Numerarios:

Director: Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (reelección).

Censor: Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano.

Secretaria: Ilma. Sra. D^a. María José Porro Herrera (reelección).

Depositario: Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano (reelección).

Bibliotecario: Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano.

A propuesta del Sr. Director y de la Junta Rectora, el Pleno aprobó los siguientes

nombramientos:

Director del Servicio de Publicaciones e Intercambio Científico: Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas.

Vicesecretaria: D^a. Ana Padilla Mangas.

Vicedepositario: D. Manuel García Hurtado.

Vicebibliotecario: D. José R. de la Torre Vasconi. (ANEXO XIV).

Otras actividades destinadas a la gestión de la Institución en sus más diversos campos estuvieron dirigidas a la consolidación de las relaciones de colaboración mediante convenios y subvenciones económicas que la Real Academia viene manteniendo con las instituciones y entidades locales cordobesas, así como autonómicas y de ámbito nacional: Excmo. Ayuntamiento y Excmo. Diputación Provincial de Córdoba, Universidad de Córdoba y CajaSur, así como la Fundación PRASA entre las primeras; Junta de Andalucía, Ministerio de Educación, entre los segundos.

La firma de estos convenios permiten la realización de actividades conjuntas gracias a los cuales han sido programadas y puestas en ejecución, tras haberse acogido a las convocatorias de ayudas a actividades específicas, los ciclos de conferencias y las jornadas académicas antes citadas.

SUBVENCIONES RECIBIDAS

Dar cuenta de la aplicación de gastos con cargo a las subvenciones recibidas a lo largo del curso pasado es lo que abordamos a continuación, a la vez que tras su análisis concluimos la necesidad de seguir contando con las existentes y el reforzamiento económico de aquellas que permanecen invariables desde tiempo atrás. Tanto las ayudas locales como las que trascienden al ámbito estrictamente cordobés han hecho posible ampliar y diversificar el campo temático de las actividades programadas y atender con dignidad los gastos de funcionamiento, aunque no así los de conservación y reparación de la sede que exigen mayor cuantía económica por su elevado coste, en cuya consecución la Academia sigue empeñada sin cejar de emprender incesantes gestiones acerca de los organismos competentes, como venimos recogiendo en acta reiterativamente desde hace varios cursos.

En el presente y tras las solicitudes pertinentes, se ha contado con las siguientes subvenciones:

ORGANISMO	DEPARTAMENTO	CONCEPTO	CANTIDAD
CajaSur	Obra Social y Cultural	Convenio	32.000'00 Euros
Diputación Provincial de Córdoba	Igualdad y Bienestar S.	Convenio	12.020'00 Euros
Ayuntamiento de Córdoba	Área de Cultura	Subvención	2.700'00 Euros
Secretaría General de Universidades e Investigación	Mº Educación, Cultura y Deporte	Subvención	7.000'00 Euros
Junta de Andalucía	Consejería de Educación y Ciencia	Subvención ordinaria	4.808'00 Euros
Junta de Andalucía	Secretaría General de Universidades e Investigación	Actividades científicas	9.800'00 Euros
Grupo de Empresas PRASA	Fundación PRASA	Edición de un libro	5.401'76 Euros
Grupo de Empresas PRASA	Fundación PRASA	Convenio	18.030'00 Euros

Como complemento de las cantidades y conceptos a los que se atribuyen puede consultarse el ANEXO XV.

REUNIONES DE TRABAJO

Además de las reuniones periódicas de la Junta Rectora, el Sr. Director por sí o acompañado de miembros del equipo rector ha mantenido frecuentes sesiones de trabajo, entre otros, con altos cargos de la Secretaría General y la Viceconsejería de Universidades e Investigación, con el Ilmo. Sr. Director General y otros cargos de la Dirección General de Administración Local (Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía), con el anterior y con el actual Subdelegado del Gobierno, al que se expuso la necesidad de tramitar la memoria expositiva presentada en su día de las necesidades para poder cubrir con ellas los trabajos de remodelación y obras de mejora y ampliación de la sede de la Real Academia, empresa sobre la que se viene insistiendo anualmente como hemos referido dada la urgencia de su puesta en marcha.

En las entrevistas mantenidas con el Sr. Presidente de la Diputación y la Sra. Alcaldesa de Córdoba y colaboradores de ambos se trataron asuntos relativos a la renovación de los convenios suscritos con las respectivas instituciones y en ambas visitas les fue solicitado a sus representantes un aumento de las cantidades con las que vienen subvencionando a la Real Academia.

Las reuniones mantenidas con el Excmo. Sr. Rector Mgfc. de la Universidad de Córdoba tuvieron como tema central la ratificación y continuación de los convenios de colaboración y la programación de diversas actividades conjuntas.

En las entrevistas corporativas con el Presidente de CajaSur se trataron como temas prioritarios cuestiones de asuntos económicos y otros relacionados con la dotación de personal por CajaSur para la biblioteca de la Real Academia de Córdoba.

El Sr. Director y la Sr^a. Secretaria, en compañía del Excmo. Sr. Rector y Sr. Secretario General de la Universidad de Córdoba, ambos Académicos, realizaron un viaje institucional a EE.UU. invitados por el Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba. Fueron recibidos por las máximas autoridades de los Colleges y Universidades visitadas y se entablaron cordiales relaciones de colaboración.

PRESENCIA DE LA REAL ACADEMIA EN ACTOS DIVERSOS

Como apuntamos más arriba, la Real Academia ha seguido incrementando notoriamente a lo largo del curso 2003-2004 la relación con otras instituciones académicas, políticas y culturales por lo que ha estado representada en cuantos actos académicos ha sido requerida su presencia y a su vez ha organizado conjuntamente sesiones y jornadas en el deseo de corresponder con los sectores sociales cordobeses. Su Director o persona en quien delegara hicieron acto de presencia en aperturas y clausuras de curso, homenajes, conciertos, mesas redondas, contacto con los medios de comunicación, etc. No queremos abrumar con su lectura, ni tampoco relegar a ninguno en la omisión de una relación resumida, por considerar que todos merecen similar acogida y respeto por parte del cuerpo académico. Su relación pormenorizada se recoge en el ANEXO XVI. Únicamente destacaremos el viaje a Madrid del Sr. Director y la Sr^a. Secretaria, invitados por la Real Academia Española, para asistir al acto de inauguración de curso 2003-2004 de las Reales Academias que integran el Instituto de España, acto que fue presidido por SS.MM. los Reyes de España y la Excma. Sra. Ministra de Educación y Ciencia, D^a. Pilar del Castillo.

VIDA ACADÉMICA

ACUERDOS TOMADOS POR LA CORPORACIÓN

La vida institucional comunitaria se enriquece en la práctica cotidiana con el ejercicio de sus obligaciones, entre las que figuran tomar los acuerdos pertinentes en asuntos de variada índole, entre los que resaltamos los siguientes, enriquecidos con otros que los acompañan en el ANEXO XVII.

A) Acuerdos de índole económica y administrativa

Entre los más relevantes:

- Aprobación del capítulo correspondiente a las cuentas de ingresos y gastos de la Real Academia del año 2003 (04-03-04) y el previsto para el 2004 (misma fecha).
- Aprobación del calendario electoral y el procedimiento de votación estatutaria de la Junta Rectora (25-03-04).
- Nombramiento de una Comisión Especial para el seguimiento técnico de las obras de reforma y ampliación de la sede de la Academia, integrada por los Sres. Criado Costa, Lope López de Rego, Ramírez Laguna, Mir Jordano, Manzano Solano y Cosano Moyano.
- Solicitar de la UCO la adscripción a la Real Academia de uno o dos becarios PRAEM.

B) Colaboración y relación con las instituciones

Importa reseñar las actividades realizadas en colaboración, a las que ya aludimos, siempre en conexión con las diferentes secciones de la Academia y otras de carácter más amplio como la adhesión institucional de la Academia como socio fundador del Club de la UNESCO en Córdoba, auspiciado por la Universidad de Córdoba, con el posterior nombramiento de los Sres. Criado Costa y Mir Jordano como representantes titular y suplente respectivamente de la Real Academia en la Junta Directiva. Propuestas de candidaturas para cargos o condecoraciones por otras instituciones. Adhesión a propuestas sobre conservación y mejora de edificios emblemáticos de Córdoba: restauración del Museo Taurino y lamentable situación del yacimiento arqueológico de Medina Azahara. Llamada de atención sobre la necesidad de mantener una reunión con los responsables institucionales del convenio a tres bandas entre la UCO, CajaSur y la Real Academia con motivo de la exigencia por esta última de mantener un personal especializado en la información y catalogación de fondos bibliográficos y hemerográficos de la Real Academia.

Se ratificaron convenios existentes, se firmaron otros nuevos y se renovaron los lazos de colaboración desinteresada con la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba, Fundación Antonio Gala, Agrupación de Peñas Cordobesas, prensa y medios de comunicación local y provincial, etc.

Como respuesta a la colaboración prestada por la Real Academia en diversos aspectos, la UCO distinguió a la Institución con la Medalla "Santo Tomás de Aquino" en solemne acto celebrado el 28 de enero del 2004 y el Comité de selección del Grupo AVANZA le concedió el galardón AQVA a la calidad y gestión empresarial. Por su parte, el Ayuntamiento de Nueva Carteya (Córdoba) concedió la Insignia de Plata con el escudo de la Villa a los Académicos Sres. Criado Costa y Mellado Rodríguez (ANEXO

XVIII). Y la Asociación Lírica Cordobesa ha dedicado a la Academia la XIX Semana Lírica, con representaciones de zarzuelas.

C) Tecnológicos

Como continuación de lo acordado en la memoria del curso 2002-2003, se insistió en la conveniencia de continuar incrementando la información de la página web de la Academia, a la que se accede bajo la dirección [www://:http://insde.es](http://www.insde.es).racordoba ante el abundante número de consultas y contactos de diverso tipo solicitados a la Institución, especialmente acerca de sus fondos documentales y bibliográficos

D) Académicos

Suficientemente explicitados en los epígrafes de esta memoria, remitimos a la relación de actividades y a la de acuerdos que a ésta acompañan y sólo destacamos: a) las aprobaciones preceptivas de los contenidos de los *Boletines* que se prevé publicar; b) la aprobación de la "Primera concreción de normas para trabajos en el *Boletín* de la Real Academia", presentada por el Sr. Mir Jordano, Director de Publicaciones e Intercambio Científico; y c) aprobación de las bases y convocatoria de los premios "José Manuel Camacho Padilla".

INFORMES SOBRE SÍMBOLOS MUNICIPALES

Por mandato de la Dirección General de Administración Local de la Consejería de Gobernación y Justicia de la Junta de Andalucía (Decreto 14/1995 de 31 de enero, BOJA de 9 de mayo de 1995), el Pleno de la Real Academia de Córdoba, a propuesta del Instituto de Estudios Heráldicos y Genealógicos, bajo la dirección del Académico Numerario Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, emitió los preceptivos informes de los expedientes para la adopción de símbolos municipales —escudos, banderas e himnos. En el presente año han sido evacuados un total de 5 informes, todos ellos favorables (ANEJO XIX).

En el B.O.J.A. nº 210 de 31 de octubre del 2003, Ley 6/2003, de 9 de octubre, se deroga el Decreto 14/1995 de 31 de enero, BOJA de 9 de mayo de 1995. En consecuencia, esta Academia dejó de emitir los referidos informes. En el libro publicado por la Junta de Andalucía titulado *Escudos y banderas. Escudos y banderas oficiales de las Entidades Locales de Andalucía*, se expresa el "más sincero agradecimiento a las entidades e instituciones que han colaborado desinteresadamente en la confección de este manual con su asesoramiento y documentación aportada, especialmente [...] a la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba" (pp. 5-6).

INTERCAMBIO BIBLIOGRÁFICO Y DONACIONES VARIAS

Han sido abundantes y procedentes de particulares e instituciones como viene siendo habitual. Sobresalen los libros, aunque debemos advertir que se van incrementando los fondos de fotografías artísticas (un retrato de D. Mario López, por D. Juan Vacas), una reproducción a menor escala del monumento al Gran Capitán en Las Tendillas; otro del león ibérico de Nueva Carteya y por último, por los herederos del Ilmo. Sr. D. Vicente Orti Belmonte, un busto de éste, labrado en mármol por Amadeo Ruiz Olmos (ANEXO XX.)

PUBLICACIONES

Durante el presente curso han visto la luz, con la coordinación de la Real Academia y el patrocinio económico de otras instituciones, los *Boletines* nº 145 y 146, correspondientes a julio-diciembre de 2003 y enero-junio del año 2004; los volúmenes *La Geografía de la provincia de Córdoba según Juan Carandell y Pericay*, de Antonio López Ontiveros, *Momentos y figuras cordobesas*, de José M. Cuenca Toribio; la edición facsímil y estudio introductorio por M^a. José Porro de *La Neapolisea*, de Francisco de Trillo y Figueroa, y los volúmenes colectivos *Córdoba. El Gran Capitán y su época y Homenaje a Antonio Domínguez Ortiz*, coordinados por Rafael Vázquez Lesmes (ANEXO XXI).

OTROS ASUNTOS Y ACTIVIDADES

Sería prolijo relacionar cuantos asuntos jalonaron la vida académica en sus más diversos ámbitos; queremos hacer constar entre ellos los viajes, visitas y entrevistas realizadas por la Junta Rectora o por su Director, entre otros, con las Excmas. Sras. Consejeras de la Junta de Andalucía, de Educación y Ciencia y de Cultura; la Excm. Sra. Alcaldesa de Córdoba y el Excmo. Sr. Rector Mgfc. de la UCO y miembros de su equipo, Presidente de la Diputación Provincial de Córdoba, Autoridades Académicas de los Colleges y Universidades Norteamericanas a las que cursaron visita en octubre del 2003, etc., etc.

También se mantuvo contacto con los medios de comunicación para tratar asuntos de mutua colaboración: de todo ello se adjunta relación completa en el ANEXO XVIII ya citado.

INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA

Dentro de la actividad académica ordinaria, la Real de Córdoba, por su pertenencia al Instituto de Academias de Andalucía, participa también en la vida del mismo, por lo que el Excmo. Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa, ha estado presente en los actos para los que en su día fue convocado. De ello se da cuenta en el ANEJO XXII.

INSTITUTO DE ESPAÑA

De las cordiales relaciones mantenidas entre la Real Academia de Córdoba y el Instituto de España y como agradecimiento colectivo se hizo realidad la propuesta aprobada en su día por el Pleno de la de Córdoba de nombrar Académico de Honor al Excmo. Sr. Dr. D. Pedro García Barreno, Secretario General del Instituto de España. Este Instituto, como en años anteriores, ha tenido a bien sufragar los gastos ocasionados por los equipos informáticos de esta Academia, de lo que dejamos constancia al tratar de los agradecimientos cursados (ANEXO XXIII).

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES, DEL C.S.I.C.

La Academia mantuvo igualmente relaciones con la Confederación Española de Centros de Estudios Locales, del C.S.I.C., así como con todos los Centros que la conforman. D. Joaquín Criado Costa, Vocal de su Junta Directiva, asistió a numerosos

actos para los que fue convocado en su momento (ANEJO XXIV).

VISITAS

Las relaciones sociales de la Institución se reflejaron además en visitas de dos tipos:

A) CORPORATIVAS:

- A la exposición "El teatro romano", en la antigua Casa Carbonell (30-10-03).
- Al Museo Regina de Joyería, de Córdoba (18-6-04) (ANEXO XXV).

B) RECEPCIÓN DE VISITANTES: Ilustres autoridades y personalidades tuvieron a bien asistir a actos de diversa índole, bien representando a sus Corporaciones, bien a título individual. A todos agradecemos su gentileza y deseamos contar con su continuada presencia en futuras ocasiones (ANEXO XXVI).

AGRADECIMIENTOS Y FELICITACIONES

La Universidad de Córdoba, el Instituto de España, CajaSur, la Fundación PRASA y personas concretas recibieron individualizadamente los agradecimientos y felicitaciones de que se hicieron merecedoras por las atenciones habidas con la Real Academia de Córdoba. Se deja constancia en el ANEXO XXVII.

Se recibieron abundantes felicitaciones dirigidas a la nueva Junta Directiva, así como a su Director, por su nombramiento, felicitaciones que fueron contestadas también.

La Real Academia correspondió con cuantos intervinieron de una u otra forma en la vida académica. Su extensa relación consta en el ANEXO XXVIII.

Inoperante y vana resultaría la satisfacción que experimentamos si nos conformásemos con la simple enumeración de lo hasta aquí expuesto sin hacer hincapié en la colaboración y ayuda que a la Institución ha llegado procedente de fuera de estos muros; de ahí también que queramos insistir públicamente en nuestro reconocimiento a instituciones como CajaSur y la Fundación PRASA, además de los arriba citados Excmo. Ayuntamiento y Excma. Diputación Provincial de Córdoba, Universidad de Córdoba, Instituto de España y a cuantas personas concretas ayudaron con su profesionalidad y disponibilidad individual a que la Real Academia de Córdoba pueda sentirse hoy orgullosa y con ánimo para continuar en una tarea nunca suficientemente terminada (ANEXO XIX).

CONCLUSIÓN

Y así llegamos al 24 de junio del año 2004 en que la Real Academia celebró la sesión solemne de clausura del curso. Previamente el Pleno había acordado por unanimidad que la misma estuviera dedicada en tan señalada ocasión a homenajear al Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, ilustre compañero de acrisolada y antigua trayectoria académica y miembro eficaz de su Junta Rectora. Pronunció una conferencia sobre *Filipinas en la memoria histórica*. Siguió un concierto de piano, finalizado el cual el Excmo. Sr. Director de la Real Academia, Dr. D. Joaquín Criado Costa, resumió brevemente la actividad del curso que terminaba, reconoció públicamente los esfuerzos realizados por sus miembros, transmitió su agradecimiento a las instituciones colaboradoras y dedicó un cálido recuerdo a los compañeros académicos que nos dejaron, instando a los nuevos académicos a recoger el testigo ininterrumpido desde hace casi dos siglos. Para finalizar el acto el Sr. Director dio por clausurado el curso 2003-2004 en nombre de Su Majestad el Rey D. Juan Carlos I.

ANEXO I.

ASISTENCIA A SESIONES:

Fecha:	Académicos:		Público:
	Numerarios:	Correspondientes:	
01-10-03.	06	07	050
23-10-03.	20	45	160
28-10-03.	03	02	045
30-10-03.	13	16	060
06-11-03.	18	08	050
08-11-03.	13	12	200
11-11-03.	02	08	035
12-11-03.	06	01	130
13-11-03.	10	10	150
20-11-03.	16	17	100
26-11-03.	06	02	080
27-11-03.	17	15	120
04-12-03.	10	09	100
11-12-03.	12	06	030
18-12-03.	12	15	160
08-01-04.	15	16	070
14-01-04.	11	14	160
15-01-04.	18	19	240
21-01-04.	04	04	040
22-01-04.	15	14	060
29-01-04.	13	15	070
05-02-04.	13	15	040
11-02-04.	03	03	015
12-02-04.	15	08	120
17-02-04.	05	11	075
18-02-04.	02	04	035
19-02-04.	10	12	040
25-02-04.	05	04	030
26-02-04.	11	18	200
04-03-04.	13	11	030
11-03-04.	14	10	-
16-03-04.	04	02	020
18-03-04.	18	16	100
25-03-04.	14	09	120
01-04-04.	15	16	045
12-04-04.	04	06	060
13-04-04.	03	03	070
14-04-04.	03	03	050
15-04-04.	13	10	050
16-04-04.	03	02	070
19-04-04.	03	02	070

20-04-04.	04	05	050
21-04-04.	03	03	030
22-04-04.	15	13	060
23-04-04.	03	03	070
26-04-04.	03	03	060
28-04-04.	07	05	060
29-04-04.	14	11	080
30-04-04.	01	01	060
06-05-04.	22	00	000
10-05-04.	02	02	030
11-05-04.	02	02	030
12-05-04.	02	01	020
13-05-04.	12	22	100
14-05-04.	01	00	030
17-05-04.	02	01	010
18-05-04.	02	02	030
20-05-04.	14	00	000
23-05-04.	09	17	130
03-06-04.	12	11	035
04-06-04.	02	02	070
10-06-06.	13	14	050
11-06-04.	01	00	030
17-06-04.	10	15	060
22-06-04.	07	07	080
24-06-04.	15	22	080

Reuniones de la Junta Rectora: 29-09-2003./ 15-12-2003./ 02-02-2004./ 01-03-2004./ 19-03-2004./ 22-04-2004./ 06-05-2004. /24-05-2004/. 08-07-2004./ 20-09-2004.

INTERVENCIONES ACADÉMICAS EN SESIONES ORDINARIAS:

- “Aproximación a la topografía de la Córdoba islámica”, por el Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro, Numerario, el 30 de octubre.

- “En el bicentenario de la muerte de Pablo de Olavide: Olavide, testigo excepcional de la Revolución Francesa”, por D. Francisco Tubío Adame, Correspondiente, el 6 de noviembre.

- “La Constitución de 1978 vista desde fuera de España: lecciones y esperanzas”, por el Excmo. Sr. D. Javier Rupérez, Embajador de España en Estados Unidos, presentado por la Excmo. Sra. D^a. Margarita Clemente Muñoz, Vicerrectora de Relaciones Institucionales e Internacionales de la Universidad de Córdoba, el 13 de noviembre.

- Sesión monográfica sobre “Advocaciones marianas cordobesas”: Introducción, por el Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel, Numerario; “La cosmovisión lírica de una advocación mariana: la Virgen de la Sierra”, por el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado, Numerario; “La devoción a la Virgen de la Salud en la villa de Castro del Río durante los siglos XVII y XVIII: Nuevas aportaciones documentales”, por el Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel, Numerario; y clausura de la sesión, por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director. Celebrada el 20 de noviembre.

- “La Ley para la Reforma Política como factor legitimador del cambio”, por el Ilmo. Sr. D. José Peña González, Catedrático de Derecho Constitucional de la Univer-

sidad San Pablo CEU, presentado por el Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel, Académico Numerario, el 26 de noviembre

- Sesión monográfica sobre la Inmaculada Concepción, con la colaboración de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba, el 4 de diciembre: Introducción, por D. Francisco Alcalde Moya, Presidente de la Agrupación; D. Enrique León Pastor, Cofrade de la Hermandad del Santísimo Cristo de Gracia y Licenciado en Historia del Arte y Arqueología, "El reflejo de la Inmaculada Concepción en el cortejo procesional de las cofradías"; P. Segundo Gutiérrez Domínguez, C.M.F., "San Efrén, sirio, enamorado de la Inmaculada"; Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, "María en el rosario"; y clausura de la sesión, por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia.

- "La cuenca carbonífera de Peñarroya-Belmez-Espiel (Córdoba). Reseña geológico-minera y corpus bibliográfico" (2ª parte), por el Ilmo. Sr. D. Rafael Hernando Luna, Numerario, y D. José Luis Hernando Fernández, el 18 de diciembre.

- "Poesía andaluza contemporánea", por Dª. Juana Castro Muñoz, Correspondiente, el 8 de enero.

- "El lenguaje ornitológico en mi obra literaria", por D. Alejandro López Andrada, Correspondiente, el 8 de enero.

- "Iconografía sobre Isabel la Católica" (con diapositivas), por el Excmo. Sr. D. Antonio de la Banda y Vargas, Catedrático de Historia del Arte de la Universidad Hispalense, Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla, y Correspondiente de esta de Córdoba, el 22 de enero.

- "Vexiloides y banderas", por el Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, Numerario, el 5 de febrero.

- "Nuevas Tecnologías y Educación", por Dª. Isabel Agüera Espejo-Saavedra, Correspondiente, el 19 de febrero.

- "Esquema geoestructural del Noroeste de Córdoba", por el Correspondiente D. Antonio Daza Sánchez, el 19 de febrero.

- "La cuenca carbonífera de Peñarroya-Belmez-Espiel (Córdoba). Reseña geológico-minera y corpus bibliográfico" (y III), por el Ilmo. Sr. D. Rafael Hernando Luna, Numerario, el 4 de marzo.

- "Medio siglo de la Hermandad de Jesús Nazareno en Almedinilla (1900-1951)", por el Correspondiente D. Rafael Requerey Ballesteros, el 18 de marzo.

- "Juan Jurado Ruiz: Una vida para la Iglesia de Córdoba (1906-1984)", por el Correspondiente D. Juan José Primo Jurado, el 18 de marzo.

- "Imágenes cordobesas de la Virgen: las dieciséis aparecidas", por el Correspondiente D. José Mª. Palencia Cerezo, el 1 de abril.

- "Las reliquias de los Santos Mártires de Córdoba. (Recapitulación y comentarios)", por el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, Numerario, el 29 de abril.

- "Mujer y vino en la Literatura: Historia de un desencuentro", por Dª. María Rosal Nadales, Correspondiente, el 13 de mayo.

- "La profesionalización de la mujer docente: La creación de la Escuela Normal Femenina de Córdoba (1861-1868)", por D. Juan Díez García, Correspondiente, el 13 de mayo.

- "Crónica de un viaje a la cuna de la Civilización", por el Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas, Numerario, el 3 de junio.

- "De la Ética hipocrática a la Bioética de nuestros días", por el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, Numerario, el 10 de junio.

- "En torno al vino", por Manuel Mª. López Alejandro, Correspondiente, el 17 de

junio.

- "El delito en Las Partidas alfonsíes", por D. Julián Hurtado de Molina Delgado, el 17 de junio.

ANEXO II.

SESIONES EXTRAORDINARIAS:

- *Miércoles 1 de octubre*: Sesión extraordinaria y pública en la que el Excmo. Sr. D. Luis Suárez Fernández, Catedrático y Académico de la Real de la Historia, pronunció una conferencia titulada "La política exterior de los Reyes Católicos", dentro de un ciclo organizado por los Ayuntamientos de Montilla y de Córdoba, el Ministerio de Defensa, la Diputación Provincial, la Universidad de Córdoba, CAJASUR y esta Real Academia para conmemorar el 550 aniversario de Gonzalo Fernández de Córdoba ("El Gran Capitán") y el quinto centenario de las batallas de Ceriñola y Garellano. Fue presentado por el Numerario Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio.

- *Jueves 23 de octubre*: Sesión extraordinaria, pública y solemne de apertura del curso 2003-2004. La Ilma. Sra. D^a. María José Porro Herrera, Secretaria, leyó la Memoria académica del curso 2002-2003. El Ilmo. Sr. D. José Luis Lope López de Rego pronunció el discurso de apertura, con el título de "El puente romano de Villa del Río. Estudio arqueológico y arquitectónico". Se entregaron los títulos académicos a los nombrados Correspondientes en el curso anterior. El Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, pronunció un discurso y declaró abierto el curso 2003-2004 en nombre de S.M. el Rey. Asistieron 160 personas.

- *Miércoles 12 de noviembre*: Aula monográfica sobre "Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado en la Transición". Intervinieron el Excmo. Sr. D. Pedro Muñoz Gil (General de División, Director del Centro de Análisis y Prospectiva de la Guardia Civil), el Ilmo. Sr. D. Federico Cabello de Alba Hernández (Comisario Jefe de Policía en Córdoba) y D. Domingo Suárez Suárez (Jefe de la Unidad de Policía Adscrita a la Junta de Andalucía en Córdoba). Actuó de moderador el Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Cañas (Vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad de Córdoba). Asistieron 130 personas.

- *Jueves 27 de noviembre*: Sesión extraordinaria, pública y solemne para recibir como Académico Numerario, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas, al Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano, que leyó un discurso de ingreso titulado "Principia hypothecae", al que contestó, en nombre de la Academia, el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano, Académico Numerario.

- *Jueves 11 de diciembre*: Sesión extraordinaria y pública, necrológica en honor del Académico Numerario fallecido Ilmo. Sr. D. Manuel Mora Mazorriaga. Intervinieron el Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas (Numerario), el Ilmo. Sr. D. Juan Fernández Cruz (Numerario), el Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano (Numerario) y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia).

- *Jueves 15 de enero*: Sesión extraordinaria, pública y solemne para recibir como Académico Numerario, adscrito a la Sección de Nobles Artes, al Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, que leyó un discurso de ingreso titulado "La sinfonía de las tres culturas", al que contestó, en nombre de la Academia, el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Numerario y Director de la Corporación.

Se cerró la sesión con la actuación de la Coral de la Cátedra Ramón Medina, dirigida por el Sr. Bedmar Encinas.

- *Jueves 29 de enero*: Sesión necrológica en honor del Académico Numerario fallecido Ilmo. Sr. D. Mario López López. Intervinieron D. Francisco Carrasco Heredia, D. Antonio Cruz Casado, D. Juan Díez García, el Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano, el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado, el Ilmo. Sr. D. José M^a. Ocaña Vergara, la Ilma. Sra. D^a. María José Porro Herrera y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director).

- *Jueves 12 de febrero*: Sesión extraordinaria, pública y solemne para recibir como Académico de Honor al Excmo. Sr. D. Pedro García Barreno, que leyó un discurso titulado "Tensigridad: arquitectura y biología". Fue presentado por el Ilmo. Sr. D. Ángel Aroca Lara.

- *Jueves 26 de febrero*: Sesión extraordinaria y pública, con la colaboración del Instituto de Reales Academias de Andalucía, en la que el Excmo. Sr. D. Fernando García de Cortázar y Ruiz de Aguirre, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Deusto y Director de la Fundación VOCENTO, pronunció una conferencia titulada "Los nacionalismos en España". Fue presentado por el Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio, Numerario.

- *Jueves 25 de marzo*: Sesión extraordinaria y pública para celebrar el Día Mundial del Teatro. Presentado por el Correspondiente D. Julio Sánchez Luque, D. Juan Luis González Delgado, Catedrático de Música del I.E.S. "Luis de Góngora", pronunció una conferencia titulada "El plectro: de sus orígenes al Teatro", con ilustraciones a cargo de la Orquesta de Plectro de Córdoba.

- *Jueves 15 de abril*: Sesión extraordinaria y pública, necrológica en honor de la Académica Numeraria fallecida Ilma. Sra. D^a. María Teresa García Moreno. Intervinieron los Académicos Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón (Correspondiente y Director del Conservatorio Superior de Música "Rafael Orozco"), Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas (Numerario), Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro (Numerario) y Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia).

- *Jueves 22 de abril*: Sesión extraordinaria, pública y solemne para recibir como Académico Numerario, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas, al Ilmo. Sr. D. José Peña González, que leyó un discurso de ingreso titulado "La clase política cordobesa en las Cortes Constituyentes de 1869", al que contestó, en nombre de la Academia, el Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano, Académico Numerario.

- *Domingo 23 de mayo*: Celebración del Día de Góngora en el 377 aniversario de su muerte con los siguientes actos:

9'30 horas: En la capilla de San Esteban y San Bartolomé de la S.I. Catedral, Misa por el alma de D. Luis de Góngora, concelebrada por los sacerdotes y académicos D. Feliciano Delgado León (jesuita) y D. Segundo Gutiérrez Domínguez (claretiano), con homilía a cargo del primero. Durante la Misa actuó la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Numerario D. Luis Bedmar Encinas, que interpretó piezas de G.P. Teleman ("Éste es el día"), L. Bedmar ("Llama viva: Pentecostés"), Gregoriano ("Aleluya"), L. Bedmar ("Ofertorio del dolor"), J.S. Bach ("Coral 21 de la Pasión según San Mateo") y G.F. Haendel ("Aleluya del Mesías").

10'15 horas: Colocación de un centro de claveles rojos sobre la arqueta que guarda los restos mortales de D. Luis de Góngora, por D. Luis Rodríguez García (Teniente de Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba), D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia) y D. Feliciano Delgado León (Director del Instituto de Estudios Gongorinos de la Academia) y ofrenda poética a Góngora por el Correspondiente D. Alfonso Cabello Jiménez.

10'45 horas: En el restaurante "El Caballo Rojo", desayuno ofrecido por la Real Academia.

12 horas: En la Real Colegiata de San Hipólito, acto académico con las siguientes intervenciones. D. Antonio Cruz Casado (Correspondiente y Secretario del Instituto de Estudios Gongorinos): “José Pellicer y las *Lecciones solemnes de las obras de D. Luis de Góngora* (1630)”; D^a. Mercedes Valverde Candil (Correspondiente y Directora de los Museos Municipales de Córdoba): “La casa troncal de los Góngora, actual sede del Museo Taurino de Córdoba”; Ilmo. Sr. D. Feliciano Delgado León (Numerario): “¿Es religiosa la poesía de Góngora?”; D. Ginés Liébana Velasco (Correspondiente): Lectura poética; y Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director): Clausura del acto académico.

14 horas: Almuerzo de hermandad en el restaurante “El Blasón”.

- *Jueves 24 de junio*: Sesión extraordinaria y pública de clausura del curso 2003-2004 y de homenaje al Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, por sus méritos y por su antigüedad académica, quien pronunció una conferencia titulada “Filipinas en la memoria histórica”. Ofreció el homenaje el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano (Censor). Tras la intervención del Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director), el pianista D. Santiago Báez Cervantes interpretó piezas de S. Rachmaninov y de F. Chopin. Posteriormente se ofreció una cena en el restaurante “El Blasón”.

ANEXO III.

ACADÉMICOS:

Altas:

- Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, Académico Numerario, adscrito a la Sección de Nobles Artes. (06-11-2003 y 15-01-2004).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano, Académico Numerario, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas. (27-11-2003).
- Ilmo. Sr. D. José Peña González, Académico Numerario, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas. (18-03 y 22-04-2004).
- D. Segundo Gutiérrez Domínguez, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Nobles Artes. (20-05-2004).
- Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales. (20-05-2004).
- D. Mario Iceta Gavicagogeascoa, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas. (20-05-2004).
- D. Pedro Montilla López, Académico Correspondiente en Valenzuela (Córdoba). (20-05-2004).
- D. Carlos Vega, Académico Correspondiente en Boston (Massachusetts, Estados Unidos). (20-05-2004).
- D. Miguel Ángel Toledano Rodríguez, Académico Correspondiente en Fernán-Núñez (Córdoba). (20-05-2004).
- D^a. Elsa López Rodríguez, Académica Correspondiente en Isla de La Palma (Santa Cruz de Tenerife). (20-05-2004).
- D. Antonio Moreno Ayora, Académico Correspondiente en Puente Genil (Córdoba). (20-05-2004).
- D. Julio Pérez Serrano, Académico Correspondiente en Cádiz. (20-04-2004).
- D. Juan León Márquez, Académico Correspondiente en Bujalance (Córdoba). (20-05-2004).

ANEXO IV.**Bajas:**

- Excmo. Sr. D. Antonio Cruz-Conde y Conde, Académico de Honor. Falleció el 5 de diciembre de 2003. (18-12-2003).
- D. José Diéguez Ortiz, Correspondiente en Córdoba en excedencia. Falleció en diciembre de 2003. (08-01-2004).
- Excmo. Sr. D. José Sainz y Ramírez de Saavedra, Duque de Rivas, Correspondiente en Madrid. Falleció el 20 de diciembre de 2003. (08-01-2004).
- D^a. Leonor Ruiz Ruiz, Correspondiente en Carcabuey. (22-01-2004).
- Ilma. Sra. D^a. María Teresa García Moreno, Académica Numeraria adscrita a la Sección de Nobles Artes. Falleció el 28 de diciembre de 2003. (22-01-2004).
- Dr. D. Luis Gómez de Aranda y Serrano, Correspondiente en Madrid. Falleció el 4 de enero de 2004.
- Excmo. Sr. D. José Acedo Castilla, Correspondiente en Sevilla. Falleció en mayo de 2004.
- Dra. D^a. Matilde Galera Sánchez, Correspondiente en Cabra (Córdoba). Falleció en Granada el 29 de junio de 2004.
- Ilmo. Sr. D. Feliciano Delgado León, Académico Numerario adscrito a la Sección de Bellas Letras. Falleció el 14 de julio de 2004.
- Excmo. Sr. D. Matías Prats Cañete, Correspondiente en Villa del Río (Córdoba). Falleció en Madrid el 8 de septiembre de 2004.

ANEXO V.**PRESENTACIÓN DE LIBROS:**

- “Genesis di un Constitucionalismo Euroamericano. Cadice 1812”, de Francisco Tomás y Valiente, en homenaje a su autor. En el Rectorado de la Universidad de Córdoba, el 30 de octubre, organizado por varias instituciones cordobesas, entre ellas la Real Academia. Intervino, entre otras personalidades, el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia.
- “Córdoba, el Gran Capitán y su época”, de varios autores, editado por la Academia, se presentó el 14 de enero, interviniendo D. Juan José Primo Jurado (Correspondiente), el Ilmo. Sr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes (Numerario), el Ilmo. Sr. D. Antonio Carpio Quintero (Alcalde de Montilla), el Excmo. Sr. General D. José Manuel Mollá Ayuso (Jefe de la Brigada “Guzmán el Bueno” X de Cerro Muriano y Comandante Militar de Córdoba) y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia). También se presentó en la Feria del Libro de Córdoba, el 20 de abril, con la intervención de los Ilmos. Sres. D. Joaquín Criado Costa y D. Juan Rafael Vázquez Lesmes.
- Números 143, 144 y 145 del *Boletín* de la Academia, el 20 de abril en la Feria del Libro de Córdoba, con la intervención de los Ilmos. Sres. D. Joaquín Criado Costa y D. Rafael Mir Jordano.
- “Alba de azahar”, de Alfonso Cabello Jiménez, por el Ilmo. Sr. D. Joaquín Mella Rodríguez, Académico Numerario, y por el propio autor, el 21 de enero.
- “Poesía esencial de José M^a. Pemán”, de José Enrique Salcedo, por el propio autor, el 11 de febrero.
- En busca del personaje perdido”, de Martín-Armando Díez Urueña, por el propio

autor, el 18 de febrero.

- "Travelling de acompañamiento", de María Rosal Nadales, por la Ilma. Sra. D^a. María José Porro Herrera, Numeraria y Secretaria de la Academia, y D. José Naranjo Ramírez, Correspondiente, el 25 de febrero.

- "Homenaje a Antonio Domínguez Ortiz", de varios autores, por el Ilmo. Sr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes (Académico Numerario y coordinador del libro), D. Siro Villas Tinoco (Catedrático de la Universidad de Málaga), D. Antonio Luis Cortés (Profesor Titular de la Universidad de Granada) y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia), el 28 de abril.

- "Hablando con Liberty. (De desamor y otras naderías)", de Cristóbal M. Toledo, el 4 de junio. Intervinieron los Ilmos. Sres. D. Joaquín Moreno Manzano (Depositario) y D. José Cosano Moyano (Bibliotecario), el autor y D. Eduardo Mármol (Director de Ediciones EDISUR).

- "Tricornio de guardia", de Javier Ronda, con ilustraciones de Siro López, el 22 de junio. Intervinieron el autor, el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia), el Ilmo. Sr. D. Rafael Daza Pichardo (Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba) y el Ilmo. Sr. D. Jesús M^a. Ruiz García (Subdelegado del Gobierno en Córdoba). Publicado por la Editorial Oberon, del Grupo Anaya.

ANEXO VI.

ACTIVIDADES MUSICALES:

- Recital lírico de canto y piano, el 4 de diciembre, por Inmaculada Llamas (soprano) y Rocío Vicente (piano). Interpretaron "Domine Deus" (A. Vivaldi), "Ombra mai fu" (C.F. Händel), "Laudate Dominum" (W.A. Mozart), "Panis Angelicus" (C. Frank), "Célebre serenata" (F. Schubert), "Ave María" (F. Schubert) y Dos canciones para la Navidad: "Junto al arroyo" y "Canción de cuna" (M. Castillo).

- Intervención de la Coral de la Cátedra Ramón Medina, del Liceo de Córdoba, el 18 de diciembre, dirigida por D. Luis Bedmar Encinas. Interpretó los villancicos "Verbum caro", "No la debemos dormir", "Dadme albricias", "Ríu, ríu, chíu" (los cuatro del Cancionero de Upsala, del Renacimiento), "Los viejos vienen a pie" (J. Morales Rojas y J.A. Chica Torres), "A mi niño tierno" (anónimo del siglo XVII y J.E. Bedmar Estrada) y "El ruiseñor" (J.A. Gómez Navarro). Al piano, Eduardo Robles.

- Audición de la "Sinfonía de las tres culturas", de Luis Bedmar Encinas, en grabación realizada por la Orquesta Ciudad de Córdoba dirigida por Leo Brouwer: "Hispania", "Al-Andalus", "Sepharad" y "Encuentros", el 15 de enero.

- Recital de canto y piano de tres canciones de Luis de Góngora con música de Luis Bedmar, el 15 de enero. Soprano: Bárbara de Miguel. Pianista: Juan Carlos Morales.

- Intervención de la Coral de la Cátedra Ramón Medina, del Liceo de Córdoba, el 15 de enero, dirigida por Luis Bedmar Encinas. Interpretó "Sobre las altas rocas" (de Luis de Góngora y música anónima del siglo XVII) y "Caído se le ha un clavel" (de Luis de Góngora y música de Luis Bedmar), Recitador: Francisco Madueño. Solista: Juan Carlos Hernández y María José Bastante. Pianista: Eduardo Robles.

- Intervención de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo de Córdoba, el 12 de febrero, dirigida por Luis Bedmar Encinas. Interpretó "Gran canción de peregrinos" (del Camino de Santiago), "Ave María" (J. Arcadelt), "Ay, linda amiga" (Juan del Encina) y "Mariposa del aire" (letra de F. García Lorca y música de Manuel Cano).

- Intervención de la Coral de la Cátedra Ramón Medina, del Liceo de Córdoba, el

26 de febrero, dirigida por Luis Bedmar Encinas. Interpretó tres Corales de J.S. Bach (“Coral de la Cantata 84”, “Coral 21 de la Pasión según San Mateo” y “Coral de la Cantata 147”) y los “Misterios Dolorosos” de Luis Bedmar. Pianista: Eduardo Robles.

- Intervención de la Orquesta de Plectro de Córdoba, el 25 de marzo, dirigida por D. Juan Luis González Delgado. Interpretó piezas de música cordobesa y de zarzuela.

- Concierto de piano, el 1 de abril, a cargo del Académico Correspondiente D. Julián García Moreno. Interpretó “Impromptu N° 1”, “Impromptu N° 2”, “Impromptu N° 3” y “Fantasía Impromptu N° 4”, de Chopin.

- IV Ciclo de Lied y Canción Lírica, Música y Poesía, integrado por tres conciertos (30 de abril, 14 de mayo y 11 de junio), a cargo de la Sociedad Filarmónica de Andalucía “Correa de Arauxo” con la colaboración de esta Real Academia. Interpretaron piezas de Mozart, Schubert, Mendelsohn, J. Guridi, J. Turina, F. Mompou, M. Castillo, Antón García Abril, X. Montsalvatge, Gabriel Fauré, Reynaldo Halm, Maurice Ravel, Claude Debussy, Francis Poulenc y Manuel de Falla entre otros.

- Recital de piano el 24 de junio a cargo del profesor D. Santiago Báez Cervantes, que interpretó “Estudio-cuadro op. 33 n° 7” (S. Rachmaninov), “Estudio-cuadro op. 39 n° 5” (S. Rachmaninov), y “Andante Spianato y Gran Polonesa op. 22” (F. Chopin).

ANEXO VIII.

CICLOS DE CONFERENCIAS:

I.- CICLO SOBRE DON GONZALO FERNÁNDEZ DE CÓRDOBA “EL GRAN CAPITÁN”.

(Organizado por el Ministerio de Defensa, los Ayuntamientos de Montilla y de Córdoba, la Diputación Provincial, la Universidad de Córdoba, la Junta de Andalucía, CAJASUR y esta Real Academia, entre otros muchos actos, con motivo del 550 Aniversario del nacimiento del Gran Capitán y el quinto centenario de las batallas de Ceriñola y Garellano).

- *Martes 30 de septiembre*: D. José E. Ruiz Doménech: “El Gran Capitán y su época”. (Teatro “Garnelo”, Montilla).

- *Miércoles 1 de octubre*: Excmo. Sr. D. Luis Suárez Fernández, Catedrático de Historia y Numerario de la Real Academia de la Historia: “El Gran Capitán y la política exterior de los Reyes Católicos”. (Real Academia de Córdoba).

- *Jueves 2 de octubre*: D. Pedro Ruiz Pérez, Profesor Titular de Literatura Española de la Universidad de Córdoba: “El Gran Capitán y la literatura”. (Rectorado de la Universidad de Córdoba).

- *Martes 7 de octubre*: D. Luis Palacios Bañuelos, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad Rey Juan Carlos, de Madrid: “El Ejército español: del Gran Capitán a nuestros días”. (Centro Cultural Militar Gran Capitán).

- *Miércoles 8 de octubre*: Excmo. Sr. General D. Miguel Alonso Baquer, Historiador: “El Gran Capitán, fundador de la escuela hispanoamericana de estrategia”. (Salón de actos de CAJASUR, Gran Capitán).

- *Jueves 9 de octubre*: Excmo. Sr. D. Felipe Quero Rodiles: “El Gran Capitán y el Ejército”. (Salón de actos de CAJASUR, Reyes Católicos).

- *Martes 14 de octubre*: Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar, Catedrático de Historia del Derecho y Vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Córdoba: “La presencia de la monarquía española en el reino de Nápoles”. (Teatro “Garnelo” de Montilla).

- *Miércoles 15 de octubre*: D. Giovanni Muto: "La sociedad napolitana a comienzos del siglo XVI". (Facultad de Filosofía y Letras).

- *Jueves 16 de octubre*: "D. Carlos Hernando Sánchez: "La imagen de la gloria: El mecenazgo del Gran Capitán y la construcción del mito heroico". (Facultad de Filosofía y Letras).

ANEXO IX.

II.- CICLO "LOS MARTES POÉTICOS DE LA ACADEMIA":

Coordinado por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia), el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado (Numerario), D^a. Juana Castro Muñoz (Correspondiente) y D. Roberto Loya Casarejos (Director de Radio Nacional de España en Córdoba).

- *Martes 28 de octubre*: Recital poético a cargo de D^a. Olvido García Valdés, que fue presentada por la Académica Correspondiente D^a. Juana Castro Muñoz.

- *Martes 11 de noviembre*: Recital poético a cargo del Ilmo. Sr. D. Manuel Mantero, que fue presentado por el Numerario Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado.

- *Martes 17 de febrero*: Recital poético a cargo del Excmo. Sr. D. Pablo García Baena, que fue presentado por D. Roberto Loya Casarejos, Director de Radio Nacional de España en Córdoba.

- *Martes 16 de marzo*: Recital poético a cargo de D^a. Amalia Iglesias Serna, que fue presentada por la Correspondiente D^a. Juana Castro Muñoz.

- *Martes 20 de abril*: Recital poético de D. Leopoldo de Luis, que fue presentado por el Numerario Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado.

- *Miércoles 21 de abril*: Recital poético de D. Justo Jorge Padrón y D. Mateja Matevski (Director de la Academia Macedonia de Ciencias y Artes), que fueron presentados por el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado (Académico Numerario) y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia) respectivamente.

ANEXO X.

XXV ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA DE 1978.

Actos organizados por la Universidad de Córdoba y esta Real Academia, con el patrocinio de la Fundación PRASA y la colaboración del Ayuntamiento de Córdoba, la Diputación Provincial, la Junta de Andalucía y el Ministerio del Interior.

Comisarios:

Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar. (Por la Universidad de Córdoba).

Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa. (Por la Real Academia de Córdoba).

Jueves 30 de octubre: Presentación del libro *Genesis di un Constitucionalismo Euro-Americano. Cadice 1812* y homenaje a su autor el Prof. Francisco Tomás y Valiente. (Rectorado de la Universidad de Córdoba).

Jueves 30 de octubre: Inauguración de la Exposición fotográfica "La salida de túnel. Imágenes para una transición", con la colaboración de la Agencia EFE. (Facultad de Derecho).

Lunes 3 de noviembre: Proyección de la película "Operación Ogro". (Filmoteca de

Andalucía).

Lunes 3 de noviembre: Inauguración de la Exposición “El pensamiento totalitario contra la legalidad constitucional 1920-1959”. (Facultad de Ciencias del Trabajo).

Martes 4 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. Felipe González Márquez, Ex-Presidente del Gobierno: “La organización de la oposición: ¿transición o ruptura?”. Presentado por el Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba. (Colegio Mayor de la Asunción).

Miércoles 5 de noviembre: Mesa redonda sobre “La Constitución de 1978: Pasado, presente y futuro”. Moderada por el Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar (Vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Córdoba), con la participación del Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio (Académico Numerario y Catedrático de Historia Contemporánea) y D. José Acosta Sánchez (Catedrático de Derecho Constitucional) y D. Manuel Rebollo Puig (Catedrático de Derecho Administrativo). (Facultad de Derecho).

Miércoles 5 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. Manuel Chaves González, Presidente de la Junta de Andalucía: “Andalucía en la Transición”. Presentado por D. Alfonso Sobrado Palomares, Presidente del Consejo Social de la Universidad de Córdoba y Director del diario “Córdoba”. (Facultad de Derecho)

Miércoles 5 de noviembre: Aula monográfica sobre “La represión en la Universidad”. Moderada por D. Bartolomé Valle Buenestado (Catedrático de la Universidad de Córdoba), con la participación del Excmo. Sr. D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo (Vicerrector de Investigación de la Universidad de Córdoba), D. José Luis Díaz (Director-Gerente del Hospital Universitario “Reina Sofía”), D. José Ignacio Benavides (Catedrático de Escuela Universitaria de la Universidad de Córdoba) y D. Domingo Ferreiro (Ex-Gobernador Civil de Córdoba). (Facultad de Medicina).

Jueves 6 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. Nicolás Sartorius Álvarez, Ex-Diputado: “El final de una dictadura”. Presentada por D. Antonio Barragán Moriana (Catedrático de Escuela Universitaria de la Universidad de Córdoba). (Facultad de Ciencias del Trabajo).

Lunes 10 de noviembre: Proyección de la película “El desencanto”. (Filmoteca de Andalucía).

Martes 11 de noviembre: Vídeo-conferencia del Ilmo. Sr. D. Javier Tusell, Catedrático de Historia Contemporánea: “UCD y la derecha en el Proceso Constituyente”. Presentado por el Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio, Académico Numerario y Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Córdoba. (Facultad de Filosofía y Letras).

Martes 11 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. Santiago Carrillo, Ex-Secretario General del P.C.E.: “Un balance de la Constitución 25 años después”. Presentado por D. Luis Sánchez Corral, Catedrático de la Universidad de Córdoba. (Facultad de Ciencias de la Educación).

Miércoles 12 de noviembre: Aula monográfica sobre “Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado en la Transición”. Intervinientes: Excmo. Sr. D. Pedro Muñoz Gil (General de División, Director del Centro de Análisis y Prospectiva de la Guardia Civil), D. Domingo Suárez Suárez (Jefe de la Unidad de Policía Adscrita a la Junta de Andalucía de Córdoba) y D. Federico Cabello de Alba Hernández (Comisario Jefe de Policía en Córdoba). Moderada por el Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Noguerras, Vicerrector de Profesorado y Ordenación Académica de la Universidad de Córdoba. (Real Academia).

Jueves 13 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. Javier Rupérez Rubio, Embajador de España en Estados Unidos: “La Constitución de 1978 vista desde fuera de

España: lecciones y esperanzas". Presentado por la Excm. Sra. D^a. Margarita Clemente Muñoz, Vicerrectora de Relaciones Institucionales e Internacionales de la Universidad de Córdoba. (Real Academia).

Lunes 17 de noviembre: "Proyección de la película "El espíritu de la colmena". (Filmoteca de Andalucía).

Martes 18 de noviembre: Mesa redonda sobre "Crónica periodística de un período histórico". Intervinientes: D. Miguel Ángel Gozalo (Presidente de la Agencia EFE), D. Bonifacio de la Cuadra (Periodista) y D. Carlos Carnicero (Periodista). Moderada por D^a. Paloma Rupérez. (Facultad de Filosofía y Letras).

Martes 18 de noviembre: Aula monográfica sobre "La censura de prensa". Intervinientes: D. Alfonso Sobrado Palomares (Presidente del Consejo Social de la Universidad de Córdoba) y D. Miguel Ángel Aguilar (Periodista). Moderada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano, Académico Numerario. (Facultad de Filosofía y Letras).

Jueves 20 de noviembre: Mesa redonda sobre "El proceso constituyente": Intervinientes: Excmo. Sr. D. Gregorio Peces Barba (Rector Magnífico de la Universidad Carlos III y Ponente Constitucional) y Excmo. Sr. D. Jordi Solé Tura (Diputado del PSC e ídem). Moderada por el Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba. (Facultad de Derecho).

Lunes 24 de noviembre: Proyección de la película "Siete días de enero". (Filmoteca de Andalucía).

Martes 25 de noviembre: Mesa redonda sobre "La Administración Local y la Constitución de 1978". Intervinientes: Ilma. Sra. D^a. Rosa Aguilar Rivero (Alcaldesa de Córdoba), Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz (Presidente de la Diputación Provincial), D. José Antonio Fernández Romero (Alcalde de Espiel) y D. Juan Carlos Pérez Cabello (Alcalde de Priego de Córdoba). Moderada por D. José Roldán Cañas, Vicerrector de Gestión y Recursos de la Universidad de Córdoba. (Escuela Politécnica Superior).

Miércoles 26 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. José Barrionuevo, Ex-Ministro del Interior: "El terrorismo contra la joven democracia". Presentado por el Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano, Académico Numerario. (Facultad de Derecho).

Miércoles 26 de noviembre: Conferencia del Ilmo. Sr. D. José Peña González, Catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad San Pablo CEU de Madrid: "La Ley para la Reforma Política como factor legitimador del cambio". Presentado por el Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel, Académico Numerario. (Real Academia de Córdoba).

Jueves 27 de noviembre: Conferencia del Excmo. Sr. D. Fernando Savater, Catedrático de Filosofía: "La cultura antes y después de la Constitución". Presentada por el Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, Catedrático y Decano de la Facultad de Filosofía y Letras y Académico Numerario. (Facultad de Filosofía y Letras).

Viernes 28 de noviembre: Clausura oficial de los Actos del XXV Aniversario de la Constitución. Conferencia del Excmo. Sr. D. Rodolfo Martín Villa, Ex-Ministro del Interior: "La Transición en España". Presentado por el Excmo. Sr. D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo, Vicerrector de Investigación de la Universidad de Córdoba. (Colegio Mayor de la Asunción).

Miércoles 3 de diciembre: Mesa redonda sobre "La Universidad de Córdoba en la Transición". Intervinientes: Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches (Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba) y Excmos. Sres. D. Francisco Castejón Calderón, D. Alberto Losada Villasante, D. José Peña Martínez, D. Vicente Colomer Viadel y D.

Amador Jover Moyano (Ex-Rectores de la Universidad de Córdoba). Moderada por el Ilmo. Sr. D. Francisco Gracia Navarro, Secretario General de Universidades e Investigación de la Consejería de Educación y Ciencia. (Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos y de Montes).

ANEXO XI.

JORNADAS ACADÉMICAS:

I.- PRIMERA JORNADA DE LA REAL ACADEMIA EN NUEVA CARTEYA.

Celebrada el 8 de noviembre (sábado), con motivo del Cincuentenario de la Consecución del Término Municipal de Nueva Carteya. Actuó de Director académico y Coordinador el Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Académico Numerario y Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba) y como Secretario D. Juan Luis Piqueras Merino (Arqueólogo Municipal).

Se desarrolló con arreglo al siguiente programa:

8 horas: Salida de un autocar de Córdoba hacia Nueva Carteya.

9 horas: Desayuno molinero en la Cooperativa Olivarera.

9'45 horas: Recepción en la Biblioteca Pública Municipal.

10 horas: Inauguración de la Jornada en la Biblioteca Pública Municipal, con intervenciones de la Sra. Concejala de Cultura, del Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Coordinador), de D. Antonio Ramírez Moyano (Alcalde de Nueva Carteya), del Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia) y del Ilmo. Sr. D. Rafael Velasco (Vicepresidente 1º de la Diputación Provincial). El Ayuntamiento concedió y el Sr. Alcalde impuso las insignias de plata con el escudo de la localidad a los Sres. Velasco, Criado Costa y Mellado Rodríguez.

10'30 horas: Presentación de un trabajo en "Power Point", de D. Joaquín Criado Costa, titulado "La Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, y su compromiso cultural con Córdoba y su provincia".

11 horas: 1ª sesión de trabajo: Se leyeron las siguientes comunicaciones:

- "Excavaciones inéditas en Nueva Carteya de 1933", por la Ilma. Sra. Dª. Ana Mª. Vicent Zaragoza (Numeraria) y D. Alejandro Marcos Pous (Correspondiente), leída por el Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, por ausencia justificada de los autores.

- "El león ibérico de Nueva Carteya", por D. José Antonio Morena López (Correspondiente).

- "Un león ibérico carteyano en el museo egabrense", por D. Fernando Leiva Briones (Correspondiente).

- "Apunte para el estudio de los recursos mineros, hídricos y petrolíferos de la región de Nueva Carteya (Córdoba)", por el Ilmo. Sr. D. Rafael Hernando Luna (Numerario) y D. José Luis Hernando Fernández.

- "El término de Nueva Carteya en época musulmana. Carchena, una aldea propiedad de un sufí omeya", por el Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro (Numerario).

- "Las tierras de Nueva Carteya durante los siglos bajomedievales", por el Ilmo. Sr. D. José Manuel Escobar Camacho (Numerario).

- "Algunas observaciones sobre el Catastro de Nueva Carteya", por el Ilmo. Sr. D. Antonio López Ontiveros (Numerario).

- "Apostilla a un texto sobre Nueva Carteya", por el Ilmo. Sr. D. José Peña Gonzá-

lez (Correspondiente).

- "Segregación del término municipal de Nueva Carteya", por D. Manuel García Hurtado (Correspondiente).

- "El Monte Horquera en textos cinegéticos y literarios de los siglos XVI y XVII", por el Dr. D. Antonio Cruz Casado (Correspondiente).

- "El abastecimiento de aguas de Nueva Carteya y participación de D^a. Francisca Ortega", por D. Juan Manuel Fernández Pastor (Correspondiente).

- "El reparto del Monte Horquera y la fundación de Nueva Carteya", por D. Manuel Horcas Gálvez (Catedrático de Geografía e Historia).

- "El galápagos administrativo (1832-1957). Documentos inéditos sobre el proceso de consecución del término municipal de Nueva Carteya", por D. Juan Luis Piqueras Merino (Arqueólogo).

- "Nueva Carteya y su lucha por conseguir el término municipal", por D. Antonio Pérez Oteros (Cronista Oficial de Nueva Carteya).

- "Jesús Nazareno y los orígenes de la Semana Santa en la localidad cordobesa de Nueva Carteya", por el Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel (Numerario).

- "Los curas de San Pedro de Baena y la parroquia de Monte Horquera", por el Ilmo. Sr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes (Numerario).

14 horas: Almuerzo en el Hostal Restaurante "Monte Horquera".

17 horas: Recorrido turístico por la población: ermita de San Pedro, iglesia parroquial de San Pedro, Casa de la Cultura en construcción, etc.

18 horas: 2ª sesión de trabajo: Se leyeron las siguientes comunicaciones:

- "El Ilmo. Sr. D. Alberto Morales Merino, primer militar de carrera de Nueva Carteya", por el Ilmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano (Numerario).

- "En torno a D. Francisco Merino Cuevas", por el Ilmo. Sr. D. Julián García García (Numerario).

- "Antonio Pérez Roldán: El *memento mori* y la reflexión sobre el tiempo", por el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado (Numerario).

- "Trayectoria poética y editora de Antonio Pérez Roldán", por D. José M^a. Molina Caballero (Correspondiente).

- "Lavaderos y lavanderas en el cancionero popular del Sur cordobés", por D. Enrique Alcalá Ortiz (Correspondiente).

- "Nueva Carteya 2003. Perfil gastronómico", por D. Carlos Orense Cruz (Correspondiente).

- "Remojones de aceite y almejas salteadas", por D^a. María del Sol Salcedo Morilla (Correspondiente).

- "El arroyo de los Ruiseñores", por el Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro (Numerario).

19'30 horas: Clausura de la Jornada, con intervención de D. Juan Luis Piqueras Merino (Secretario de la Jornada), del Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Coordinador), del Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia) y de D. Antonio Ramírez Moyano (Alcalde de Nueva Carteya).

El Sr. Alcalde hizo entrega, para la Academia, de una reproducción a pequeña escala del célebre león de Nueva Carteya y el Sr. Director ofreció, para la Biblioteca Pública Municipal, una colección de obras de la Academia.

19'45 horas: Presentación del "Libro-homenaje a Don Francisco Merino (1847-1930), ilustre patricio de Nueva Carteya, fiscal y juez en Filipinas". Intervención del Ilmo. Sr. D. Manuel Peláez del Rosal (Numerario), D. Antonio Luque Cuevas (Presidente de la Caja Rural Nuestra Señora del Rosario de Nueva Carteya) y D. Antonio

Ramírez Moyano (Alcalde).

20'30 horas: Copa de vino de despedida en el Bar Restaurante "Antonio".

21'30 horas: Salida del autocar de Nueva Carteya hacia Córdoba.

A los actos, que resultaron brillantísimos, asistieron unas doscientas personas, entre ellas 13 Académicos Numerarios y 12 Correspondientes.

ANEXO XII.

II.- SEGUNDAS JORNADAS DE ESTUDIOS ANDALUSÍES: "NUEVAS APORTACIONES A LA HISTORIA, ARTE, ARQUITECTURA Y ARQUEOLOGÍA DE CÓRDOBA, CAPITAL DE AL-ANDALUS".

Organizadas por el Instituto de Estudios Califales de esta Real Academia y coordinadas por el Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro, se desarrollaron en el mes de abril según el siguiente programa:

Lunes 12: A las 19'30 horas, inauguración de las Jornadas. A las 19'40, D. Antonio Arjona Castro (Académico Numerario): "Sobre la ubicación de las basílicas de San Acisclo y San Zoilo en la Córdoba islámica". A las 20'30 horas, D. Luis Alberto López Palomo (Arqueólogo y Académico Correspondiente): "La arracada islámica hallada en una intervención arqueológica en la Huerta de la Reina, de Córdoba".

Martes 13: A las 19'30 horas, D^a. Alicia Carrillo Calderero (Departamento de Historia del Arte de la Universidad de Córdoba): "El origen geográfico de las muqarnas. Estado de la cuestión". A las 20'30 horas, D. Jerónimo Sánchez Velasco (Arqueólogo): "La decoración vegetal en la arquitectura de época visigoda en Córdoba".

Miércoles 14: A las 19'30 horas, D^a. María Jesús Viguera Molins (Catedrática de Filología árabe de la Universidad Complutense de Madrid y Académica Correspondiente): "Bibliotecas y manuscritos árabes en Córdoba". A las 20'30 horas, D. Rafael Frochoso Sánchez (Académico Correspondiente): "Decoración de ataurique en las monedas de Madinat al-Zahra".

Jueves 15: A las 17'30 horas, visita guiada por D. Pedro Marfil Ruiz (Secretario del Instituto de Estudios Califales de esta Academia) a la Catedral de Córdoba.

Viernes 16: A las 19'30 horas, D. Gabriel Ruiz Cabrero (Catedrático de la Escuela de Arquitectura de Madrid): "Puntualizaciones acerca del lucernario de al-Hakam II en la Capilla de Villaviciosa de la Mezquita de Córdoba". A las 20'30 horas D^a. María Ángeles Raya Raya (Profesora titular de Historia del Arte de la Universidad de Córdoba): "Nuevos ejemplos de cerámica fatimí en Córdoba".

Lunes 19: A las 19'30 horas, D. Juan Pedro Monferrer (Profesor titular de Lengua árabe de la Universidad de Córdoba): "Los cristianos arabizados de al-Andalus: nuevas aportaciones a su legado cultural". A las 20'30 horas, D^a. Adelina Cano Fernández (Departamento de Historia del Arte de la Universidad de Córdoba): "Visión de la Córdoba islámica en la historiografía de la Edad Moderna".

Martes 20: A las 21 horas, presentación en la Feria del Libro de la obra de Antonio Arjona Castro "Córdoba, su provincia y sus pueblos en época musulmana".

Miércoles 21: A las 17'30 horas, visita guiada por D. Pedro Marfil Ruiz (Secretario del Instituto de Estudios Califales de esta Academia) a la Catedral de Córdoba.

Viernes 23: A las 19'30 horas, D. Virgilio Martínez Enamorado (Arabista y Académico Correspondiente): "Epigrafía árabe de Córdoba".

Lunes 26: A las 19'30 horas, D^a. Guadalupe Gómez Muñoz (Arqueóloga y Licenciada en Historia del Arte): "Un nuevo marfil decorado hallado en Córdoba". A las 20

horas, D. Pedro Marfil Ruiz (Departamento de Historia del Arte de la Universidad de Córdoba y Académico Correspondiente): "La decoración de la Puerta de los Visires de la Mezquita de Córdoba". A las 20'30 horas, clausura de las Jornadas por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, y entrega de certificados.

En las II Jornadas de Estudios Andalusíes colaboraron el Excmo. Cabildo de la S.I. Catedral de Córdoba, el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba (Área de Cultura), la Asociación Profesional de Informadores Turísticos de Córdoba y la Asociación de Amigos del Museo Arqueológico de Córdoba.

Las sesiones se celebraron en la sede de la Real Academia. Se estableció una cuota de inscripción de 20 euros y se inscribieron sesenta personas.

Asistieron D^a. Inés Fontiveros (Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Córdoba), D^a. Clementina Rojas Bernaldo de Quirós (Presidenta de la Asociación de Amigos del Museo Arqueológico de Córdoba), D^a. María José de la Mata (Presidenta de la Asociación Profesional de Informadores Turísticos de Córdoba), el M.I. Sr. D. Juan Moreno Gutiérrez (Canónigo Arcipreste de la S.I. Catedral, Prelado de Honor de Su Santidad, Párroco de la del Salvador y Santo Domingo de Silos y Patrono de CAJASUR), el Dr. D. Alberto Villar Movellán (Catedrático de Historia del Arte de la Universidad de Córdoba) y los Académicos Sres. Criado Costa, Moreno Manzano, Arjona Castro, Fernández Dueñas (Numerarios), Marfil Ruiz, López Palomo, Casal Román, Martínez Enamorado, Frochoso Sánchez, Viguera Molins (D^a. María Jesús), Vázquez Lesmes (D. Juan José) y Herrera Mesa (Correspondientes).

ANEXO XIII.

III.- PRIMERAS JORNADAS DE BIOÉTICA.

Organizadas por la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales de la Real Academia y coordinadas por el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas (Numerario), se desarrollaron en el mes de mayo según el siguiente programa:

Lunes 10 de mayo: A las 20 horas, inauguración de las Jornadas, por el Sr. Director de la Academia.

A las 20'10 horas, D^a. María Dolores Espejo Arias (Enfermera, Especialista en Bioética y Directora de la Fundación Bioética de Córdoba): conferencia sobre "Los Comités de Ética Asistencial. Situación actual". Fue presentada por el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas (Doctor en Medicina y Cirugía, Especialista en Medicina Interna y Académico Numerario).

Martes 11 de mayo: A las 20 horas, D. Modesto Ferrer Colomer (Doctor en Medicina y Cirugía, Especialista en Cardiología y Master en Bioética por la Universidad de Murcia): "Planteamientos bioéticos acerca de la eutanasia y la cooperación al suicidio". Fue presentado por D. Carlos Orense Cruz (Doctor en Medicina y Cirugía, Especialista en Toco-Ginecología y Académico Correspondiente).

Miércoles 12 de mayo: A las 20 horas, D. Vicente Bellver Capela, (Doctor en Derecho, Profesor Titular de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valencia y Profesor del Master de Bioética de la Fundación Bioética de Córdoba): conferencia sobre "La excelencia de la profesión médica". Fue presentado por D. Carlos Orense Cruz.

Lunes 17 de mayo: A las 20 horas, Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas (Doctor en Medicina y Cirugía, Especialista en Medicina Interna y Académico Numerario): conferencia sobre "De la ética hipocrática a la Bioética de nuestros días". Fue presentado por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia.

Martes 18 de mayo: A las 20 horas, el Ilmo. Sr. D. Joaquín Fernández-Crehuet Navajas (Doctor en Medicina y Cirugía, Catedrático de Medicina Preventiva de la Universidad de Málaga y Numerario de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental en Granada): "Enfoque bioético de la procreación humana". Presentado por D. Carlos Orense Cruz.- A las 21 horas, clausura de las Jornadas por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia.

Asistió una media de treinta personas, entre ellas los Académicos Sres. Criado Costa, Fernández Dueñas (Numerarios), Sánchez Luque, Vázquez Lesmes y Orense Cruz (Correspondientes).

ANEXO XIV.

NUEVA JUNTA RECTORA Y NUEVOS CARGOS:

Tras las estatutarias elecciones, celebradas el día 6 de mayo de 2004, tomaron posesión de sus cargos los miembros de la nueva Junta Rectora, integrada por los siguientes Académicos Numerarios:

- Director: Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa. (Reelección).
- Censor: Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano.
- Secretaria: Ilma. Sra. D^a. María José Porro Herrera. (Reelección).
- Depositario: Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano. (Reelección).
- Bibliotecario: Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano.

El Pleno, a propuesta del Sr. Director y de la Junta Rectora, acordó el 13 de mayo de 2004 los siguientes nombramientos:

- Instituto de Estudios Gongorinos. Director: Ilmo. Sr. D. Feliciano Delgado León (Numerario). Secretario: D. Antonio Cruz Casado (Correspondiente).
- Instituto de Estudios Califales. Director: Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro (Numerario). Secretario: D. Pedro Marfil Ruiz (Correspondiente).
- Instituto de Estudios Escénicos: Director: Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas (Numerario). Secretario: D. Julio Sánchez Luque (Correspondiente).

El Pleno, a propuesta del Sr. Director y de la Junta Rectora, acordó el 3 de junio los siguientes nombramientos:

- Director de Publicaciones e Intercambio Científico: Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas (Numerario).
- Vicesecretaria: D^a. Ana M^a. Padilla Mangas (Correspondiente).
- Vicedepositario: D. Manuel García Hurtado (Correspondiente).
- Vicebibliotecario: D. José R. de la Torre Vasconi (Correspondiente).

ANEXO XV.

SUBVENCIONES:

- Fundación PRASA: 18.030 euros para el curso 2003-2004.
- Secretaría de Estado de Educación y Universidades (Ministerio de Educación, Cultura y Deporte): 6.100 euros en el año 2003.
- CAJASUR: 32.095 euros en el año 2003.
- Consejería de Educación y Ciencia de la Junta de Andalucía: 9.800 euros para actividades científicas (convocatoria del año 2003).

- Excma. Diputación Provincial de Córdoba: 12.020 euros para actividades en el año 2003.
- Consejería de Educación y Ciencia de la Junta de Andalucía: 2.700 euros (25% restante de la ayuda para actividades científicas concedida en el año 2002).
- Instituto de España: 3.000 euros para equipos y material informático.
- Excmo. Ayuntamiento de Córdoba: 2.700 euros para el programa de actividades del año 2003.
- Fundación PRASA: 5.401'76 euros, importe total de la edición de un libro.
- CAJASUR: 32.929 euros en el año 2004.
- Secretaría de Estado de Educación y Universidades (Ministerio de Educación, Cultura y Deporte): 7.000 euros en el año 2004.
- Secretaría General de Universidades e Investigación (Consejería de Educación y Ciencia de la Junta de Andalucía): 4.808 euros, subvención nominativa del año 2004.
- Fundación PRASA: 18.030 euros para el curso 2004-2005.

ANEXO XVI.

ACTOS EN LOS QUE LA ACADEMIA ESTUVO REPRESENTADA:

- Acto solemne, en la sede de la Real Academia Española en Madrid el día 1 de octubre, de apertura del curso 2003-2004 de las Reales Academias que integran el Instituto de España, presidido por SS. MM. los Reyes D. Juan Carlos y D^a. Sofía y por la Excma. Sra. Ministra de Educación, Cultura y Deporte, D^a. Pilar del Castillo. Asistieron el Sr. Criado Costa (Director) y la Sra. Porro Herrera (Secretaria). (30-10-2003).
- Presentación del informe "Estrategias y propuestas para la segunda modernización de Andalucía", el 3 de octubre, en la Presidencia de la Junta de Andalucía (Palacio de San Telmo), en Sevilla. Asistió el Sr. Hernando Luna (Censor). (30-10-2003).
- Actos en honor de la Virgen del Pilar, el 12 de octubre, organizados por la Comandancia de la Guardia Civil. Asistió el Sr. Arjona Castro (Bibliotecario). (30-10-2003).
- Concierto extraordinario de Música en el Gran Teatro, el 22 de octubre, a cargo de la Banda y Música del Mando de la Región Militar Sur ("Soria 9"), con motivo del 550 Aniversario del nacimiento de Gonzalo Fernández de Córdoba "El Gran Capitán". (30-10-2003).
- Misa en honor de San Rafael el 24 de octubre en la Iglesia del Juramento, por invitación de la Ilustre Hermandad del Arcángel. (30-10-2003).
- Acto institucional de entrega del Premio Militar "Gran Capitán" que, dentro de la conmemoración del 550 Aniversario del nacimiento de D. Gonzalo Fernández de Córdoba, tuvo lugar el 25 de octubre en el Paseo de Renfe de Córdoba. Posterior desfile y recepción de Autoridades. (30-10-2003).
- Acto de imposición de Potros de la Federación de Peñas Cordobesas el día 25 de octubre en el Palacio de Congresos y Exposiciones. Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, le fue impuesto el Potro de Plata. (30-10-2003).
- Inauguración del curso en la Cátedra Intergeneracional (Mayores) de la Universidad de Córdoba, el 28 de octubre. (30-10-2003).
- Reunión de la Comisión de Seguimiento de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978, el día 29 de octubre en el Rectorado de la Universidad. (30-10-2003).
- Inauguración de la Exposición fotográfica "La salida del túnel. Imágenes para una transición", organizada por la Universidad de Córdoba y esta Real Academia, con el

patrocinio y la colaboración de otras instituciones, en la Facultad de Derecho el 30 de octubre, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978. (30-10-2003).

- Reunión sectorial de la Comisión para la Capitalidad Cultural Europea de Córdoba en el año 2016, en el Rectorado de la Universidad el 31 de octubre, convocada por D. Manuel Concha Ruiz, con la asistencia, además, de D^a. Margarita Clemente Muñoz, D. Antonio Povedano Bermúdez y D. Joaquín Criado Costa. (06-11-2003).

- Recepción y cena en honor de S.E. Monseñor Renato Boccardo (Jefe de Protocolo de la Santa Sede y Prelado de Honor de S.S.), el 1 de noviembre en el Palacio de Viana, con la asistencia de las primeras autoridades, altos directivos de CAJASUR, el Sr. Obispo de Córdoba, D. Miguel Castillejo Gorraiz y la Sra. Condesa de Acacia. (06-11-2003).

- Inauguración de la Exposición de fondos bibliográficos “El pensamiento totalitario contra la legalidad constitucional 1920-1959”, en la Facultad de Ciencias del Trabajo el día 3 de noviembre, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978 organizados por la Universidad de Córdoba y esta Real Academia, con el patrocinio de la Fundación PRASA y la colaboración de otras instituciones. Intervino, entre otros, el Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa. (06-11-2003).

- Acto de firma de un convenio de la Cátedra de Taurología de la Universidad de Córdoba con varias instituciones, el 4 de noviembre en el Rectorado. (06-11-2003).

- Conferencia del Excmo. Sr. D. Felipe González Márquez, ex-Presidente del Gobierno, sobre “La organización de la Oposición: ¿Transición o ruptura?”, el 4 de noviembre en el Colegio Mayor de la Asunción, dentro de los Actos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (06-11-2003).

- Reunión de la Comisión de la Capitalidad Cultural Europea 2016, presidida por el Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Andalucía, D. Manuel Chaves González, el 5 de noviembre en el Alcázar de los Reyes Cristianos. Intervino, entre otros, el Sr. Director de la Academia, D. Joaquín Criado Costa.

- Conferencia del Excmo. Sr. D. Manuel Chaves González, Presidente de la Junta de Andalucía, sobre “Andalucía en la Transición”, el 5 de noviembre en la Facultad de Derecho, dentro de los Actos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (05-11-2003).

- Acto de bienvenida en honor de la promoción 2003-2004 de la Fundación Antonio Gala. (05-11-2003).

- Aula monográfica sobre “La represión en la Universidad”, moderada por el Catedrático D. Bartolomé Valle Buenestado, el 5 de noviembre en la Facultad de Medicina, dentro de los Actos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (06-11-2003).

- Inauguración de la Exposición “Moda Valencia y New York”, de fotografía y “tot”, con obras de José Luis Abad Rubio y Manuel Almodóvar, el 5 de noviembre en la Sala de Exposiciones La Pérgola XXI, organizada por D^a. María Teresa Béjar. (06-11-2003).

- Conferencia del Excmo. Sr. D. Nicolás Sartorius Álvarez, Ex-Diputado, sobre “El final de una Dictadura”, el 6 de noviembre en la Facultad de Ciencias del Trabajo, dentro de los Actos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (06-11-2003).

- Inauguración de la nueva sede social de la Asociación Cultural Casa de Aguilar de la Frontera en Córdoba, el 7 de noviembre. (20-11-2003).

- Inauguración del Museo del Aceite, en la Finca “Molino Juan Colín” de Montilla, el 9 de noviembre. (20-11-2003).

- Inauguración de la Exposición "Tu pueblo es tu planeta", el 10 de noviembre, en el Palacio de Orive (Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba. (20-11-2003).
- Vídeo-conferencia del Excmo. Sr. D. Javier Tusell, Catedrático de Historia Contemporánea, sobre "UCD y la derecha en el proceso constituyente", el 11 de noviembre en la Facultad de Filosofía y Letras, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (20-11-2003).
- Conferencia de D. Santiago Carrillo, Ex-Secretario General del Partido Comunista de España, sobre "Un balance de la Constitución 25 años después", el 11 de noviembre en la Facultad de Ciencias de la Educación, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (20-11-2003).
- Acto de apertura del curso 2003-2004 del Instituto de Reales Academias de Andalucía, el 15 de noviembre en Málaga. (20-11-2003).
- Mesa redonda sobre "Crónica periodística de un período histórico", moderada por D^a. Paloma Rupérez (Directora de la Fundación de la Agencia EFE), el 18 de noviembre en la Facultad de Filosofía y Letras, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978.
- Aula monográfica sobre "La censura de prensa", moderada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano (Académico Numerario), el 18 de noviembre en la Facultad de Filosofía y Letras, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (20-11-2003).
- Mesa redonda sobre "El proceso constituyente", moderada por el Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches (Rector de la Universidad de Córdoba), el 20 de noviembre en la Facultad de Derecho, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (20-11-2003).
- Sesión pública y solemne de la Real Academia de Ciencias, Bellas Artes y Buenas Letras "Luis Vélez de Guevara" de Écija, el 21 de noviembre, en la que ingresó como Académico Numerario el Ilmo. Sr. D. Juan Galisteo Martínez. (04-12-2003).
- Mesa redonda sobre "La Administración Local y la Constitución de 1978", el 25 de noviembre en la Escuela Politécnica Superior, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978, que fue moderada por el Excmo. Sr. D. José Roldán Cañas, Vicerrector de Gestión y Recursos de la Universidad de Córdoba. (04-12-2003).
- Homenaje en Sevilla al Ilmo. Sr. D. Rafael Martínez Domínguez, Secretario General Perpetuo de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla, el 25 de noviembre. (04-12-2003).
- IV Jornadas sobre Negociación Colectiva en Andalucía: problemas y propuestas de solución, los días 25 y 26 de noviembre, organizadas por el Departamento de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de la Universidad de Córdoba. (04-12-2003).
- Presentación de un libro del Prof. Pedro Montilla López, el 25 de noviembre, en la Facultad de Medicina de la Universidad de Córdoba. (04-12-2003).
- Final del III Concurso de Guitarra Flamenca de Concierto "Campos de Guitarra", el 25 de noviembre en el Gran Teatro, organizado por el Ateneo de Córdoba. (04-12-2003).
- Presentación de la Asociación de Amigos del Conservatorio Superior de Música "Rafael Orozco" de Córdoba, el 25 de noviembre, en el Conservatorio. (04-12-2003).
- Conferencia del Excmo. Sr. D. José Barrionuevo, Ex-Ministro del Interior, sobre "El terrorismo contra la joven democracia", el 26 de noviembre en la Facultad de Derecho, presentado por el Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano (Académico Numerario), dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978.

(04-12-2003).

- Conferencia de D. Fernando Savater, Catedrático de Filosofía, sobre "La cultura antes y después de la Constitución", el 27 de noviembre en la Facultad de Filosofía y Letras, presentado por el Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Decano de dicha Facultad y Académico Numerario), dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978. (04-12-2003).

- Conferencia de D. Paul Preston, Historiador, sobre "La Monarquía en la Transición", el 27 de noviembre en la Facultad de Ciencias del Trabajo, presentado por el Ilmo. Sr. D. Enrique Aguilar Gavilán (Secretario General de la Universidad de Córdoba y Académico Correspondiente), dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978. (04-12-2003).

- Conferencia del Excmo. Sr. D. Rodolfo Martín Villa, Ex-Ministro del Interior, sobre "La Transición en España", el 28 de noviembre en el Colegio Mayor de Ntra. Sra. de la Asunción, presentado por el Excmo. Sr. D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo (Vicerrector de Investigación de la Universidad de Córdoba), dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978. (04-12-2003).

- Inauguración de la exposición de diseño de joyas (1980-1992) del artista Pepe Espaliú, el 28 de noviembre, en el Museo Regina, de Córdoba. (04-12-2003).

- Mesa redonda sobre "La Universidad de Córdoba en la Transición", moderada por el Ilmo. Sr. D. Francisco Gracia Navarro (Secretario General de Universidades e Investigación de la Consejería de Educación y Ciencia), el 3 de diciembre en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos y de Montes, dentro de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución de 1978. (04-12-2003).

- Conferencia de D. Fernando García de Cortázar Ruiz de Aguirre -presentado por el Correspondiente D. José Peña González- sobre la Constitución Española de 1978, el 28 de noviembre en la sede de la Subdelegación del Gobierno en Córdoba. (04-12-2003).

- Recital de piano y canto ofrecido por el Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO), el 28 de noviembre en la Facultad de Filosofía y Letras, y posterior recepción por profesores estadounidenses. (04-12-2003).

- Acto en la sede de la Subdelegación del Gobierno, el 5 de diciembre, con motivo del XXV Aniversario de la Constitución Española. (18-12-2003).

- Inauguración de la exposición de pintura de Eva Mancheño, el 5 de diciembre en la Sala Gran Capitán de Cajasur. (18-12-2003).

- Actos en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona del Arma de Infantería, celebrados el 8 de diciembre en la Base Militar de Cerro Muriano. (18-12-2003).

- Pleno extraordinario de la Fundación Ilustre Colegio de Médicos de Córdoba y acto de entrega del I Premio Nacional de Investigación, el 11 de noviembre en el Palacio de Palacio de Viana. (18-12-2003).

- Acto de entrega del I Premio Nacional de Investigación, el 11 de noviembre en el Palacio de Viana. (18-12-2003).

- Recital de Paco Ibáñez, el 16 de diciembre, organizado por la Universidad de Córdoba en el XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (18-12-2003).

- Acto de entrega de las Fiambreras de Plata y de las Medallas de Oro del Ateneo de Córdoba, el 19 de noviembre. (08-01-2004).

- Concierto de villancicos por el Coro Martín Còdax de la Casa de Galicia en Córdoba y la Orquesta de Plectro de Córdoba, el 21 de diciembre en la iglesia de San Francisco. (08-01-2004).

- Acto de presentación de la restauración de la estatua del Gran Capitán, en la plaza

de las Tendillas, el 23 de diciembre. (08-01-2004).

- Toma de posesión del Excmo. Sr. D. Salustiano del Campo Urbano como Presidente del Instituto de España, el 5 de enero en Madrid, en un acto presidido por la Excm. Sra. Ministra de Educación, Cultura y Deporte. (08-01-2004).

- Inauguración de los actos en homenaje a D. Pablo García Baena, poeta y Académico de Honor, organizados por la Consejera de Cultura de la Junta de Andalucía. (22-01-2004).

- Presentación del libro "2003. Un año de noticias de Córdoba en la Agencia EFE", en CajaSur el 21 de enero, en la que intervino el Sr. Criado Costa (Director) junto a la Sra. Alcaldesa de Córdoba, al Sr. Presidente de CajaSur y al Sr. Presidente de la Agencia EFE. (22-01-2004).

- Inauguración de la exposición de fotografías "Instantes de Córdoba en la Agencia EFE". (22-01-2004).

- Presentación del "Anuario Informativo 2003" de la Asociación de la Prensa de Córdoba. (05-02-2004).

- Toma de posesión, en el Rectorado de la Universidad de Córdoba, del nuevo Gerente de la misma. (05-02-2004).

- Inauguración de la Cátedra de Taurología de la Universidad de Córdoba, con una conferencia del Prof. Andrés Amorós Guardiola. (05-02-2004).

- Presentación de la Peregrinación a Santiago de Compostela, por la Casa de Galicia en Córdoba, el 25 de febrero. (04-03-2004).

- Acto conmemorativo en Córdoba del Día de Andalucía, con entrega de distinciones, el 26 de febrero. (04-03-2004).

- Celebración del Día de Andalucía, en Sevilla (Teatro de la Maestranza y Palacio de San Telmo) el 28 de febrero, con entrega de Medallas de Andalucía y nombramiento de Hijos Predilectos de Andalucía. (04-03-2004).

- Conferencia del Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano sobre el "Cine Club Liceo" en el Círculo de la Amistad, dentro de los actos del 150 aniversario de éste, y posterior cena. (18-03-2004).

- Conferencia de D. Agustín Luna Serrano en la Facultad de Derecho, el 15 de marzo, sobre "Servidumbres y su inscripción en el Registro de la Propiedad". (18-03-2004).

- Conferencia de D. Mariano Aguayo Álvarez sobre "La Peña Campera en la montería cordobesa", el 15 de marzo en el Círculo de la Amistad, dentro de los actos de su 150 aniversario. (18-03-2004).

- Almuerzo y coloquio con los becarios de la Fundación Antonio Gala, el 22 de marzo, junto con la Dra. Keefe Ugalde y D^a. Juana Castro Muñoz. (25-03-2004).

- Presentación pública del Foro Diálogos Córdoba, por la Caja de Ahorros El Monte, de Sevilla, y la Asociación "Córdoba Nuevo Milenio", el 23 de marzo. (25-03-2004).

- Conferencia, en la Universidad de Córdoba, del Sr. Rector de la Universidad Nacional de Aviación de Kiev, Dr. Vitaly Babak, y acto de concesión al mismo de la distinción "Abderramán III" de la Universidad de Córdoba. (25-03-2004).

- Inauguración de la Exposición "El Arte dentro del Arte", en la Facultad de Derecho, organizada por la Fundación Botí de la Diputación Provincial y la Universidad de Córdoba. (01-04-2004).

- Pregón de la Semana Santa de Córdoba, en el Gran Teatro, a cargo de la Académica Correspondiente D^a. María del Sol Salcedo Morilla, y posterior cena en el Círculo de la Amistad. (01-04-2004).

- Actos de regla de la Hermandad de Ntra. Sra. de Linares, el 29 de marzo en su santuario. (01-04-2004).
- Desfiles procesionales de la Semana Santa desde el palco de autoridades. (29-04-2004).
- Jornadas culturales en Bujalance (Córdoba) en homenaje al poeta fallecido Mario López. (29-04-2004).
- Conferencia de D^a. Mercedes Valverde Candil, Correspondiente, sobre “Pintura de Julio Romero de Torres en el Círculo de la Amistad”, el 12 de abril en el Círculo de la Amistad -dentro de los actos del 150 aniversario-, presentada por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia. (29-04-2004).
- Inauguración de la exposición de pintura de D. Antonio Bujalance Gómez, Correspondiente, el 14 de abril en CajaSur, y presentación del libro “Antonio Bujalance”, de varios autores. (29-04-2004).
- Pregón de gloria, por el Académico Correspondiente D. Juan José Primo Jurado. (29-04-2004).
- Diversos actos, como presentaciones de obras, en el recinto de la Feria del Libro de Córdoba. (29-04-2004).
- Recital de poemas por la Correspondiente D^a. María del Sol Salcedo Morilla, el 18 de abril, en el Círculo de la Amistad. (29-04-2004).
- Acto conmemorativo de los veinticinco años de la constitución de los Ayuntamientos democráticos, organizado por el de Córdoba el 19 de abril. (29-04-2004).
- Celebración del Día del Instituto de Academias de Andalucía, el 24 de abril en Granada. (29-04-2004).
- Batalla de Flores anunciadora de las Fiestas de Mayo en Córdoba, el 25 de abril. (29-04-2004).
- Actuación del Ballet Nacional de España el 30 de abril en el Gran Teatro, que estrenó en Córdoba, entre otras piezas, “Colores” con música del Sr. Bedmar Encinas. (06-05-2004).
- Conferencia-muestra de ballet, por D^a. Paloma García Barranco, el 4 de mayo en el Palacio de Orive, con motivo del Día Mundial de la Danza. (06-05-2004).
- Gala final y Entrega de premios del XVII Concurso Nacional de Arte Flamenco, de cuyo Comité de Honor formó parte el Sr. Criado Costa, el 8 de mayo en el Gran Teatro. (13-05-2004).
- Clausura de los actos celebrados con motivo de cumplirse el CL Aniversario de la creación del Círculo de la Amistad, el 9 de mayo. (13-05-2004).
- Conferencia del Prof. Dr. D. Mahmoud El Sayed Aly (Catedrático de la Universidad de El Cairo, Egipto) sobre “Occidente y el Mundo Árabe. Choque o diálogo. Visión desde la otra orilla”, el 11 de mayo en la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba. (13-05-2004).
- Almuerzo de trabajo con las primeras autoridades locales y provinciales, convocado por el Sr. Rector de la Universidad de Córdoba, al que asistieron el Sr. Director de la Academia, el Dr. Nelson Pilosof (Presidente mundial del World Trade Center) y el Dr. Mahmoud El Sayed Aly (Catedrático de la Universidad de El Cairo), el 12 de mayo. (13-05-2004).
- Jurado del XIX Premio Periodístico “Ciudad de Córdoba”, convocado por la Asociación de la Prensa. (20-05-2004).
- Acto de presentación del Libro-homenaje del Instituto de Reales Academias de Andalucía a la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, en la sede de ésta el 19 de mayo. (20-05-2004).

- Actos de constitución del Club UNESCO de Córdoba, el 19 de mayo, del que esta Academia es miembro fundador. (20-05 y 03-06-2004).
- Homenaje de la Facultad de Veterinaria a Profesores y Personal de Administración y Servicios jubilados, el 21 de mayo. (03-06-2004).
- Recepción en la caseta de feria de la Federación de Peñas Cordobesas, el 22 de mayo. (03-06-2004).
- Recepción en la caseta de feria de la Asociación de la Prensa de Córdoba, el 24 de mayo. (03-06-2004).
- Actos de clausura del Curso de Primavera del Programa de Estudios Hispánicos de Universidades norteamericanas en la de Córdoba, el 24 de mayo. (03-06-2004).
- Recepción del Ayuntamiento de Córdoba en la Caseta Municipal de Feria, el 25 de mayo. (03-06-2004).
- Recepción de la Universidad de Córdoba en la caseta de feria de CAJASUR, el 26 de mayo. (03-06-2004).
- Pregón de las Ermitas de Córdoba, el 2 de junio. (03-06-2004).
- Clausura del curso 2003-2004 de la Cátedra universitaria de Derecho Registral "Bienvenido Oliver", el 7 de junio en la Facultad de Derecho. (10-06-2004).
- Presentación de los Curso de Verano "Corduba'04" de la Universidad de Córdoba, de los que la Academia es entidad colaboradora, el 9 de junio. (10-06-2004).
- Acto de entrega de los Premios Nacionales de las Letras 2003, el 14 de junio en Málaga, organizado por el Ministerio de Cultura. ((10 y 17-06-2004).
- Clausura del curso 2003-2004 en la Fundación Antonio Gala, el 12 de junio. (17-06-2004).
- Misa y procesión del Corpus Christi, el 13 de junio. (17-06-2004).
- Inauguración de la Exposición "De París a la Costa Azul. El triunfo del color", el 16 de junio en la Sala de Exposiciones Museísticas de CAJASUR. (17-06-2004).
- Sesión de la Academia Andaluza de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente, celebrada en Córdoba el 16 de junio, en la que ingresó el Excmo. Sr. D. Eugenio Sánchez-Ramade Villegas, a quien contestó el Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz. (17-06-2004).
- Cena de los Cordobeses del año 2003, en las instalaciones universitarias del campus de Rabanales, el 17 de junio. (17-06-2004).
- Cena de "La Noche de los Periodistas", con la entrega de Premios de la Asociación de la Prensa de Córdoba, el 23 de junio.
- Clausura del curso 2003-04 en el Instituto de Academias de Andalucía (25 de junio), en la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba (21 de junio), en la Cátedra PRASA de Empresa Familiar de la Universidad de Córdoba (28 de junio) en la Fundación Foros de Córdoba (29 de junio) y en la Real Academia "Vélez de Guevara" de Écija (2 de julio).
- Presentación del libro "Aceite de oliva y Literatura", del Correspondiente D. Manuel Piedrahita Toro, el 1 de julio en el restaurante "El Bandolero".
- Acto solemne de apertura de los Cursos de Verano "Corduba 2004" de la Universidad de Córdoba.
- Reuniones del Club UNESCO, el 14 de julio y el 14 y el 20 de septiembre.
- Presentación del libro "Crónica de un sueño: Memoria de la transición democrática en Córdoba (1973-1983)", en la Diputación Provincial el 22 de julio.
- Acto de toma de posesión de cargos directivos de la Universidad de Córdoba, el 23 de julio.
- Acto de apertura del curso escolar 2004-2005 en la provincia de Córdoba, por las

autoridades, el 15 de septiembre en Pedro Abad.

- Inauguración de la Galería “Maravia”, el 16 de septiembre.
- Pregón pronunciado por el Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla, D. Carlos Amigo Vallejo, en la S.I. Catedral de Córdoba el 17 de septiembre, dentro de los actos conmemorativos del 150 aniversario de la proclamación del Dogma de la Inmaculada.
- Representaciones de zarzuela en el Gran Teatro (17, 18, 24 y 25 de septiembre), dentro de la XIX Semana Lírica, ofrecida en homenaje a esta Real Academia por la Asociación Lírica Cordobesa.
- Acto de presentación del “Año Valera” en la Subdelegación del Gobierno, el 20 de septiembre, presidido por la Excm. Sra. Ministra de Cultura.
- Reunión de la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L., el 23 de septiembre, en Las Palmas de Gran Canaria.
- Asamblea General de la C.E.C.E.L., el 24 de septiembre, en Las Palmas de Gran Canaria.
- Reunión de representantes del Instituto de Estudios Manchegos y de esta Real Academia (Sres. Criado Costa y Mellado Rodríguez) en Las Palmas de Gran Canaria el 24 de septiembre, preparatoria del Congreso sobre “La cultura del olivo”.
- Acto solemne de apertura del curso 2004-2005 en la Universidad de Córdoba, el 28 de septiembre.
- Concierto de inauguración del curso 2004-2005 de la Universidad de Córdoba en el Gran Teatro el 28 de septiembre, por la Orquesta de Córdoba

ANEXO XVII.

ACUERDOS ADOPTADOS.

- Aprobar la programación académica del primer trimestre del curso 2003-2004 (30-10-2003), del segundo trimestre (18-12-2003) y del tercer trimestre (25-03-2004).
- Aprobar el programa de la Jornada de la Real Academia en Nueva Carteya. (30-10-2003).
- Solicitar la adhesión institucional de la Academia como socio fundador del Club de la UNESCO auspiciado por la Universidad de Córdoba. (30-10-2003).
- Solicitar las ayudas para actividades científicas de las Academias andaluzas convocadas en el año 2003 por la Consejería de Educación y Ciencia. (30-10-2003).
- Proponer las siguientes candidaturas para las elecciones del año 2003 de cargos de la Junta de Gobierno del Instituto de Academias de Andalucía: para Vicepresidente 2º, el Excmo. Sr. D. Gonzalo Piédrola Angulo; para Secretario General, el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa; y para Tesorero, el Excmo. Sr. D. Ramón Corzo Sánchez. (30-10-2003).
- Organizar un viaje institucional de la Academia al Vaticano y establecer relaciones con la Academia Vaticana de las Ciencias. (06-11-2003).
- Autorizar la prórroga de la cesión y el traslado a Granada del óleo del Gran Capitán (de Ramón Yuste) dentro de la Exposición “El Gran Capitán: de Córdoba a Italia al servicio del Rey”, con todas las garantías de seguridad, cuidado y control que el cuadro requiere. (06-11-2003).
- En relación con sendos escritos de la Asociación Cultural “Juan de Illescas” de La Rambla (Córdoba) y de D. Francisco Serrano Rico (Cronista Oficial de La Rambla), se mostró el acuerdo con ambos y se acordó no emitir informe alguno por no tratarse de organismos oficiales. (06-11-2003).

- En relación con una solicitud de la Asociación Andaluza de Egiptología (ASADE), se acordó que por razones de seguridad no se muestren las piezas egipcias del Legado Blanco Caro hasta que se resuelva el problema de su exposición pública, máxime disponiendo de un libro sobre dicho Legado. (06-11-2003).

- Encargar la confección de las tarjetas navideñas de la Academia al pintor D. Juan Hidalgo del Moral, Académico Correspondiente. (20-11 y 18-12-2003).

- Establecer un amplio intercambio bibliográfico con la Asociación Cordobesa de Cronistas Oficiales. (04-12-2003).

- Comisionar al Sr. Cosano Moyano para solicitar información sobre proyectos cuatrienales financiados con fondos europeos. (04-12-2003).

- Facilitar al Prof. Monferrer Sala fotocopias de algunos manuscritos árabes que se conservan en la Biblioteca. (04-12-2003).

- Adherirse a la propuesta hecha para la concesión a D. Antonio Linage Conde del Premio Castilla y León de Ciencias Sociales y Humanidades. (04-12-2003).

- Aprobar el contenido del número 145 del Boletín y otras publicaciones. (18-12-2003).

- Designar representante de la Academia en el Consorcio "Fuenteovejuna" de Fuente Obejuna (Córdoba) al Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado (Numerario). (18-12-2003).

- Enviar a la C.E.C.E.L. del C.S.I.C. los 100 (cien) euros de la cuota anual de 2004. (08-01-2004).

- Apoyar el hermanamiento de Córdoba con Carrión de los Condes (Palencia), donde se encuentra el monasterio de San Zoilo y San Félix, en el que reposan los restos de estos dos mártires cordobeses, y que así se comunique al Ayuntamiento de Córdoba. (08-01-2004).

- Nombrar una comisión, de la que formarán parte los Sres. Criado Costa, Arjona Castro, Fernández Dueñas y Escobar Camacho para estudiar el hermanamiento o un encuentro de la Real Academia con el Centro de Estudios Jacobeos, ubicado en el monasterio de San Zoilo y San Félix, en Carrión de los Condes (Palencia). (08-01-2004).

- Autorizar la prórroga de la cesión y el traslado a Melilla del óleo del Gran Capitán (de Ramón Yuste) dentro de la Exposición "El Gran Capitán: de Córdoba a Italia al servicio del Rey", con todas las garantías de seguridad, cuidado y control que el cuadro requiere. (08-01-2004).

- Aprobar la "Primera concreción de las normas para trabajos en el *Boletín* de la Real Academia", presentada por el Sr. Director de Publicaciones e Intercambio Científico. (08-01-2004).

- Aceptar con el mayor agradecimiento el acuerdo de la Asociación Lírica Cordobesa de dedicar a esta Real Academia la XIX Semana Lírica. (22-01-2004).

- Designar representante de esta Real Academia en el Jurado del Premio "Juan Valera" 2003 convocado por el Ayuntamiento de Cabra (Córdoba) al Ilmo. Sr. D. Julián García García, Académico Numerario. (22-01-2004).

- Personarse la Academia en el testamento de la Ilma. Sra. D^a. María Teresa García Moreno. (05-02-2004).

- Nombrar una Comisión especial para el seguimiento técnico de las obras de reforma y ampliación de la sede de la Academia, integrada por los Sres. Criado Costa, Lope López de Rego, Ramírez Laguna, Mir Jordano, Manzano Solano y Cosano Moyano. (05-02-2004).

- Solicitar subvenciones y ayudas a CajaSur y a otras instituciones y empresas para llevar a cabo las obras de reforma y ampliación de la sede de la Academia. (05-02-2004).

- Llevar a cabo las obras inicialmente con cargo a los fondos de la Academia. (05-02-2004).
- Ofrecer el acto de clausura del curso en honor del Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano. (05-02-2004).
- Solicitar de la Universidad de Córdoba la adscripción a la Academia de uno o dos becarios PRAEM. (05-02-2004).
- Solicitar del Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz, Presidente de CAJASUR, por medio del Sr. Criado Costa (Director), la vuelta de la funcionaria D^a. Adela Redondo Écija a sus tareas en la Academia, remediando así el enorme perjuicio para la Biblioteca que ha supuesto su traslado. (05-02-2004).
- Solicitar del Ayuntamiento de Córdoba la máxima bonificación en el pago de la fianza de la Licencia Municipal de Obras y del Impuesto de Construcción para las obras en la sede de la Academia. (05-02-2004).
- Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de la Academia en el año 2003. (04-03-2004).
- Aprobar el presupuesto de ingresos y gastos de la Academia para el año 2004. (04-03-2004).
- Designar al Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel, Numerario, para que continúe representando a la Academia en la Cátedra "Gran Capitán" del Ayuntamiento de Montilla. (04-03-2004).
- Apoyar la candidatura del Arquitecto y Académico D. Juan Navarro Baldeweg al Premio Príncipe de Asturias de las Artes 2004. (04-03-2004).
- Enviar a la Delegación Provincial de la Consejería de Justicia y Administración Pública la relación de Académicos dispuestos a actuar como peritos en procedimientos civiles. (04-03-2004).
- Apoyar la solicitud del Ayuntamiento de Montoro de inscripción del Museo Antonio Rodríguez Luna en el Registro de Museos de la Comunidad Andaluza. (04-03-2004).
- Remitir al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz, Presidente de CAJASUR, copia de la carta enviada a esta Academia por D^a. María del Carmen Liñán Maza, Directora de la Biblioteca Universitaria de la Universidad de Córdoba, en la que "valora de forma muy positiva la tarea realizada por D^a. Adela Redondo Écija en la Biblioteca de la Academia" y en la que ruega que se realicen "las gestiones que puedan resultar oportunas para que D^a. Adela Redondo Écija se reintegre al trabajo emprendido". (04-03-2004).
- Aprobar la realización de las II Jornadas de Estudios Andalusíes: Nuevas aportaciones a la Historia, al Arte y a la Arqueología de Córdoba, capital de Al-Ándalus". (04-03-2004).
- Conceder y ofrecer una placa de plata a D^a. Adela Redondo Écija con el agradecimiento de la Academia a su ejemplar e impagable tarea al frente de la Biblioteca de la Corporación durante los seis años que ha desempeñado el cargo. (04-03-2004).
- Acceder, si fuera posible, a lo solicitado por la Sociedad Filarmónica de Córdoba y Andalucía "Correa de Arauxo" en cuanto a la celebración del IV Ciclo de Lied y Canción Lírica. (04-03-2004).
- Apoyar la solicitud de concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad de Córdoba al Colegio Virgen del Carmen con motivo del cincuenta aniversario de su fundación. (04-03-2004).
- Designar al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director) y al Ilmo. Sr. D. Ángel Aroca Lara (Numerario) para que representen a esta Academia de Córdoba en el III

Congreso de Reales Academias de Bellas Artes de España (Barcelona, 6 al 11 de octubre de 2004). (04-03-2004).

- Aceptar con agradecimiento la invitación de la Excma. Sra. Alcaldesa de Córdoba a que el Sr. Director de la Academia forme parte del Comité de Honor del XVII Concurso Nacional de Arte Flamenco. (18-03-2004).

- Contratar a dos becarios del Programa PRAEM o del Programa Propio de Becas o a dos graduados o licenciados recientes para realizar tareas en la Academia. (18-03 y 17-06-2004).

- Proponer a CajaSur la publicación del libro "La poesía religiosa de Góngora". (18-03 y 17-06-2004).

- Aceptar la propuesta de la Universidad de Córdoba de que la Academia y el Sr. Criado Costa colaboren en los Cursos de Verano de la Universidad. (18-03-2004).

- Celebrar en la Academia, organizado por la Sociedad Filarmónica de Córdoba y Andalucía "Correa de Arauxo", el III Ciclo de Lied y Canción Lírica, Música y Poesía. (18-03-2004).

- Organizar las II Jornadas de Estudios Andalusíes "Nuevas aportaciones a la Historia, Arte y Arqueología de Córdoba, capital de al-Andalus" con la colaboración del Ayuntamiento de Córdoba y otras instituciones. (18-03-2004).

- Aprobar el calendario electoral y el procedimiento de votación para la renovación estatutaria de la Junta Rectora en el presente año. (25-03-2004).

- Suprimir el Instituto de Estudios Genealógicos y Heráldicos de esta Academia, cesando su Director, el Sr. Moreno Manzano, al que se agradecen los servicios prestados. (25-03-2004).

- Aprobar el resultado de la restauración del Libro 2º de Actas de la Academia, llevada a cabo por la restauradora Dª. Inmaculada Carrasco Pleguezuelo. (13-05-2004).

- Aceptar la propuesta, el presupuesto y las condiciones de restauración del Libro 1º de Actas de la Academia por la restauradora Dª. Inmaculada Carrasco Pleguezuelo. (13-05-2004).

- Aprobar la organización del I Congreso de Cultura del Olivo por la C.E.C.E.L., el Instituto de Estudios Giennenses, esta Real Academia y el Instituto de Estudios Manchegos, que se celebrará en el otoño del año 2005. (20-05-2004).

- Nombrar al Ilmo. R. D. Rafael Mir Jordano miembro suplente representante de la Academia en la Junta Directiva del Club UNESCO de Córdoba, cargo del que es titular el Sr. Criado Costa. (03-06-2004).

- Recordar a los señores Académicos la obligación reglamentaria de especificar en todo momento la clase de Académicos a la que pertenezcan. (03-06-2004).

- Recordar a determinados Académicos Correspondientes la obligación de dar lectura a un trabajo de presentación. (03-06-2004).

- Defender el mantenimiento y la conservación del edificio que alberga en la actualidad el Museo Taurino de Córdoba y la integridad de sus fondos, instar a su restauración inmediata y urgente e impedir que en ningún caso se puedan dispersar sus fondos ni siquiera temporalmente. (03-06-2004).

- Acceder a que la empresa "Puntoreklamo" realice un reportaje fotográfico del interior de la Academia para el Plan de Excelencia Turística del Ayuntamiento de Córdoba. (10-06-2004).

- Abonar al Ingeniero Técnico Industrial D. Basilio Portela García la cantidad de mil quinientos veintiún euros con treinta y un céntimos (1.521'31 euros) en concepto de honorarios por el Proyecto de Instalación Industrial de la Real Academia. (10-06-2004).

- Comenzar cuanto antes las obras de restauración y ampliación de la sede de la Academia en una primera fase: estructura y techumbre de la casa nº 9 de la calle Ambrosio de Morales. (10-06-2004).

- Solicitar de CAJASUR y de otras instituciones públicas y privadas subvenciones para llevar a cabo las obras de restauración y ampliación de la sede de la Academia. (10-06-2004).

- Solicitar una reunión de los responsables de las instituciones firmantes del convenio a tres bandas entre la Universidad de Córdoba, CAJASUR, y la Real Academia para informatizar y catalogar los fondos bibliográficos y hemerográficos de esta última y defender que el personal pagado por CAJASUR esté suficientemente titulado y especializado. (10-06-2004).

- Aprobar las bases y la convocatoria de los Premios “José Manuel Camacho Padilla”, autorizando a la Junta Rectora para su modificación si fuera necesario y para su puesta en marcha. (17-06-2004).

- Aprobar un documento en el que se expone la lamentable situación del entorno del yacimiento arqueológico de Medina Azahara y enviarlo a las autoridades y la prensa. (17-06-2004).

- Recomendar el chaqué para asistir a las sesiones solemnes de la Academia, hasta tanto que se generalice el frac. (17-06-2004).

- Aprobar el texto del Convenio de Colaboración entre la Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para el desarrollo conjunto de actividades culturales durante el año 2004. (20-09-2004).

- Aprobar el programa de actividades del primer trimestre del curso 2004-2005. (20-09-2004).

- Apoyar el Proyecto del Museo del Pastor impulsado por el Ayuntamiento de Villaralto. (20-09-2004).

ANEXO XVIII.

OTROS ASUNTOS Y ACTIVIDADES:

- Viaje del Sr. Criado Costa (Director) y de la Sra. Porro Herrera (Secretaria) a Madrid, invitados por la Real Academia Española, para asistir el día 1 de octubre al acto de inauguración del curso 2003-2004 de las Reales Academias que integran el Instituto de España, presidido por SS. MM. los Reyes y por la Excma. Sra. Ministra de Educación y Ciencia, D^a. Pilar del Castillo (30-10-2003).

- Firma, el 7 de octubre, de un convenio de colaboración entre la Junta de Andalucía, el Ayuntamiento de Córdoba, la Diputación Provincial, la Fundación PRASA, la Universidad de Córdoba y esta Real Academia para la organización de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (30-10-2003).

- Numerosas entrevistas periodísticas, radiofónicas y televisivas al Sr. Director. (En varias ocasiones).

- Reunión del Sr. Director con miembros de la Sección de Ciencias Históricas, el 8 de octubre, para coordinar y preparar la edición de un libro sobre el Gran Capitán y otro en homenaje póstumo a D. Antonio Domínguez Ortiz. (30-10-2003).

- Viaje del Sr. Criado Costa (Director) y de la Sra. Porro Herrera (Secretaria), junto con los Sres. Rector y Secretario General de la Universidad de Córdoba, a Boston y Nueva Inglaterra (Estados Unidos) invitados por el Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO) de las Universidades de Wellesley College, Weathon College,

Smith College, Oberling College, Trinity College y College of Wooster, del 10 al 18 de octubre. El Sr. Criado Costa pronunció en el Wellesley College una conferencia titulada "La Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, en su contexto histórico". (30-10-2003).

- Concesión e imposición al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, del Potro de Plata de la Federación de Peñas Cordobesas, el 25 de octubre en el Palacio de Congresos y Exposiciones. (30-10-2003).

- Entrevista del Sr. Criado Costa, el 1 de noviembre, con Monseñor Renato Boccardo (Jefe de Protocolo de la Santa Sede y Prelado de Honor de S.S.), con el Obispo de Córdoba y con D. Miguel Castillejo Gorraiz, con quienes trató de la organización de un viaje institucional de esta Real Academia al Vaticano y de una sesión conjunta con la Academia Vaticana de las Ciencias. (06-11-2003).

- Concesión del Ayuntamiento de Nueva Carteya e imposición el 8 de noviembre por el Sr. Alcalde de la Insignia de Plata con el Escudo de la Villa al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa y al Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, con ocasión de la I Jornada de la Real Academia en Nueva Carteya. (20-11-2003).

- Concesión a la Academia de una reproducción del León Ibérico de Nueva Carteya el pasado día 8 por el Ayuntamiento de la Villa, con ocasión de la I Jornada de la Real Academia en Nueva Carteya. (20-11-2003).

- Firma por el Sr. Director, el 11 de noviembre en el Ayuntamiento de Córdoba, del acta fundacional del Club de la UNESCO de Córdoba. (20-11-2003).

- Intervención del Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa, en un programa televisivo de PTV sobre la Cultura en Córdoba, la Real Academia y la Capitalidad Cultural Europea en el 2016. (20-11-2003).

- Entrevista del Sr. Criado Costa el 21 de noviembre en Sevilla con altos funcionarios de la Dirección General de Administración Local de la Consejería de Gobernación, con los que trató diversos asuntos concernientes a la Academia. (04-12-2003).

- Participación del Sr. Criado Costa el 25 de noviembre en un programa televisivo de Localia TV sobre la Constitución Española de 1978. (04-12-2003).

- Firma, el 25 de noviembre, del convenio entre la Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para realización de actividades culturales en el año 2003. (04-12-2003).

- Participación del Sr. Criado Costa, el 29 de noviembre, en el Premio Mezquita 2003 del XV Concurso Nacional de Fotografía Ciudad de Córdoba, convocado por el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba y por la Asociación Fotográfica de Córdoba (AFOCO), como presidente del jurado. (04-12-2003).

- Almuerzo del Sr. Director con el Sr. Delegado de la Agencia EFE en Córdoba, el 2 de diciembre, en el que trataron de colaboraciones mutuas. (04-12-2003).

- Cena de la Asociación Fotográfica Cordobesa el 7 de diciembre, en la que le fue entregado a D. Joaquín Criado Costa el título de socio de honor de la misma y le fueron impuestas las insignias de plata y de oro de AFOCO. (18-12-2003).

- Resolución de la Delegación Provincial de la Consejería de Cultura autorizando el Modificado del Proyecto Básico de Reforma y Ampliación de la sede de la Academia, con alguna corrección. (18-12-2003).

- Entrevistas del Sr. Criado Costa el 21 de enero con el Sr. Presidente de CAJASUR, con la Sra. Alcaldesa de Córdoba, con el Sr. Subdelegado del Gobierno en Córdoba, con el Sr. Primer Teniente de Alcalde y Presidente de la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Córdoba y con el Sr. Diputado Provincial Delegado del Área de Cultura de la Diputación Provincial, con quienes trató de las obras en la sede de la Aca-

mia y de otros asuntos relacionados con la misma. (22-01-2004).

- Concesión de la licencia municipal de obras para las de ampliación y restauración de la sede de la Academia, el 13 de enero. (22-01 y 10-06-2004).

- Concesión de la distinción "Santo Tomás de Aquino" de la Universidad de Córdoba a esta Real Academia, en un solemne acto celebrado el 28 de enero en el Colegio Mayor "Nuestra Señora de la Asunción", seguido de una copa de vino. Asistieron numerosos Académicos. Recibió el Premio el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director), quien pronunció unas palabras de agradecimiento. (05-02-2004).

- Entrevista de los Sres. Criado Costa, Lope López de Rego y Mir Jordano con el Ilmo. Sr. Subdelegado del Gobierno en Córdoba en la que trataron asuntos de la Academia. (05-02-2004).

- Solicitud a los Ministerios de Fomento y de Educación, Cultura y Deporte de una subvención de 1.391.380'59 euros, a cargo del 1% Cultural, para la realización de las importantes obras de la Academia. (05-02-2004).

- Entrevistas y escritos diversos con altos funcionarios de CAJASUR en relación con el traslado de la empleada de la Biblioteca D^a. Adela Redondo Écija. (05-02, 04-03 y 16-06-2004).

- Entrevista del Sr. Director con el Sr. Rector de la Universidad de Córdoba y con el Sr. Vicerrector de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones para exponerles la problemática ocasionada por CajaSur en la Biblioteca de la Academia. (18-03 y 16-06-2004).

- Entrevista del Sr. Director con la Sra. Delegada Provincial de la Consejería de Cultura con la que trató de la financiación de las obras de la Academia. (18-03-2004).

- Entrevista del Sr. Director con los Vicerrectores de la Universidad de Córdoba D. Manuel Torres Aguilar y D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo, quienes le expusieron la posibilidad y la conveniencia de que la Academia y el Sr. Criado Costa se vinculasen a los Cursos de Verano de la Universidad. (18-03-2004).

- Reunión de los miembros del Instituto de Estudios Gongorinos y el Sr. Director para programar el Día de Góngora y estudiar la publicación de un libro sobre la poesía religiosa de Góngora. (18-03-2004).

- Entrevista del Sr. Director con el Sr. Teniente de Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba, en la que trataron del convenio vigente entre las dos Corporaciones, de actividades en común, de subvenciones, etc. (18-03-2004).

- Conferencia de la Dra. Sharon Keefe Ugalde, Profesora de Literatura Española, Hispanoamericana y Chicana en Southwest Texas State University, sobre "Mujeres poetas. El poema unitario a finales del siglo XX", el 22 de marzo en la Facultad de Filosofía y Letras, con la colaboración de la Academia. (25-03-2004).

- Visita a la Academia, el 22 de marzo, de la Directora y de los becarios de la Fundación Antonio Gala, a los que recibió el Sr. Director, les mostró las instalaciones y les explicó el funcionamiento. (25-03-2004).

- Devolución del óleo "Retrato de Gonzalo Fernández de Córdoba", propiedad de la Academia, tras haber estado expuesto en Córdoba, en Granada y en Melilla. (25-03-2004).

- Concesión a la Academia, por el Comité de Selección del Grupo AVANZA, del Galardón AQVA a la calidad y la gestión empresarial. (25-03-2004).

- Participación de la Academia en la XXXI Feria del Libro de Córdoba, del 17 al 25 de abril, con una caseta y la presentación de varios libros. (01-04-2004).

- Pregón de la Romería de Nuestra Señora de Linares, por el Sr. Criado Costa, el 23 de abril en el Círculo de la Amistad. (29-04-2004).

- Numerosas felicitaciones a D. Joaquín Criado Costa por haber sido reelegido para el cargo de Director de la Academia. (03-06-2004).

- Concesión a la Academia, por la "Universidad de Verano 2004", de una placa de agradecimiento, el 12 de julio, por su colaboración con los Cursos de Verano de la Universidad de Córdoba.

- Designación del Sr. Criado Costa (Director) como miembro del Comité Ejecutivo del Club UNESCO de Córdoba y Presidente de la Comisión de Captación de Recursos Externos, el 14 de julio.

- Asignación a la Academia para el curso 2004-2005 de un becario PRAEM desde FUNDECOR y la Universidad de Córdoba. (Julio de 2004).

- Firma de un convenio de colaboración entre la Real Academia y la Fundación PRASA para la realización de actividades en el curso 2004-2005.

- Aceptación por el Sr. Director de la invitación del Ayuntamiento de Cabra (Córdoba) para formar parte del Comité de Honor para la conmemoración del centenario de la muerte de D. Juan Valera, en el año 2005. (Julio de 2004).

- Adhesión a la propuesta de concesión por el Ayuntamiento de la "Medalla de Honor como Hijo Adoptivo de la Ciudad a favor de D. Miguel Castillejo Gorraiz. (Julio de 2004).

- Concesión y entrega a la Real Academia de un cordobán en reconocimiento de la Asociación Lírica Cordobesa, el 17 de septiembre, con el ofrecimiento a la Academia de la XIX Semana Lírica. (20-09-2004).

- Firma de un convenio de colaboración entre la Real Academia y la Fundación PRASA para la realización de actividades en el curso 2004-2005.

ANEXO XIX.

INFORMES SOBRE SÍMBOLOS MUNICIPALES:

- Ayuntamiento de Iznatoraf (Jaén), escudo, bandera y sello: informes favorables. (06-11-2003).

- Ayuntamiento de Alboloduy (Almería), escudo y bandera: informes favorables. (06-11-2003).

- Ayuntamiento de Alcudia de Monteagud (Almería), escudo y bandera: informes favorables. (06-11-2003).

- Ayuntamiento de Arriate (Málaga), bandera: informe favorable. (20-11-2003).

- Ayuntamiento de Montillana (Granada), sello municipal: informe favorable. (20-11-2003).

En el B.O.J.A. nº 210, de 31 de octubre de 2003, se publicó la Ley 6/2003, de 9 de octubre, de símbolos, tratamientos y registro de las Entidades Locales de Andalucía, que entró en vigor al mes de su publicación.

En ella se deroga el Decreto 14/1995, de 31 de enero, "por el que se regula el procedimiento para la aprobación y rehabilitación de escudos heráldicos, banderas y otros símbolos de las Entidades Locales de la Comunidad Autónoma Andaluza" y la Orden de la Consejería de Gobernación de 12 de mayo de 1995, "por la que se designa a la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, para que emita el informe en los expedientes de escudos y banderas y otros símbolos de las Entidades Locales de la Comunidad Autónoma Andaluza".

En consecuencia, esta Academia dejó de emitir los preceptivos informes que desde hace años venía emitiendo sobre símbolos municipales.

La Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía publicó el libro “Escudos y banderas. Escudos y banderas oficiales de las Entidades Locales de Andalucía” (Sevilla, 2003), en el que se expresa el “más sincero agradecimiento a las entidades e instituciones que han colaborado desinteresadamente en la confección de este Manual con su asesoramiento y documentación aportada, especialmente [...] a la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba [...]” (páginas 5-6)

ANEXO XX.

DONACIONES A LA ACADEMIA:

- Servicio de Publicaciones de la Universidad de Córdoba: un lote de libros. (En varias ocasiones).
- Asociación Cultural “Los Caños Dorados”, de Fernán-Núñez: el nº. 6 de la revista “Caños Dorados” y un ejemplar del libro “Las Voces Negras”. (30-10-2003).
- Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa: lotes de libros. (En varias ocasiones).
- D. Virgilio Martínez Enamorado: un ejemplar de su libro “Sobre Mergelina y Bobastro”. (30-10-2003).
- Ayuntamiento de Cabra (Córdoba): un ejemplar del libro de su fondo editorial “Cerámicas orientalizantes del Museo de Cabra”, de varios autores. (30-10-2003).
- Consejería de Cultura: un ejemplar del libro “Edificios históricos rehabilitados de uso público en Andalucía”. (30-10-2003).
- D. Enrique Alcalá Ortiz: un ejemplar del libro “El arriero de honor”, de Diego Ortiz Pacheco. (30-10-2003).
- D^a. María del Sol Salcedo Morilla: un ejemplar del libro “Las rutas de la Gastronomía en Andalucía”, editado por Juan Eslava Galán y del que es coautora la Sra. Salcedo Morilla. (30-10-2003).
- Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas: un ejemplar del *Boletín 2002* de la Confederación Andaluza de Coros. (20-11-2003).
- Caja Rural de Nueva Carteya: un ejemplar del libro “Libro-homenaje a D. Francisco Merino (1847-1930), ilustre patricio de Nueva Carteya, fiscal y juez en Filipinas”. (20-11-2003).
- Facultad de Medicina de la Universidad de Córdoba: un ejemplar del libro “I Certamen Literario San Lucas”. (20-11-2003).
- Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio: varias separatas de artículos de su autoría. (20-11-2003 y 08-01-2004).
- Academia Andaluza de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente: un lote de libros. (20-11-2003).
- Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía: varios ejemplares del libro “Escudos y banderas. Escudos y banderas oficiales de las Entidades Locales de Andalucía”. (04-12-2003).
- Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales: numerosos ejemplares del nº 9 de la serie “Crónica de Córdoba y sus pueblos”. (04-12-2003).
- D. José Enrique Salcedo: un ejemplar de su libro “Poesía esencial de José M^a. Pemán”. (04-12-2003).
- Ilmo. Sr. D. Antonio López Ontiveros: un ejemplar del libro “Geografía de Andalucía”, coordinado por él. (04-12-2003).
- D. Francisco Carrasco Heredia: un ejemplar de su libro “De los años. Poesía (1965-95)”. (04-12-2003).

- D. José M^a. Caridad y Ocerin: un ejemplar del libro "Introducción a la Estadística en el Sector Turístico", del que es coautor. (18-12-2003).
- D. Juan Vacas Montoro: un magnífico retrato fotográfico, enmarcado, del Numerario fallecido D. Mario López López. (18-12-2003).
- Universidad de Córdoba: una reproducción en menor escala del monumento al Gran Capitán ubicado en la plaza de Las Tendillas. (18-12-2003).
- CajaSur: 30 ejemplares del libro "Fuente que mana y corre", de Miguel Castillejo Gorraiz. (08-01-2004).
- D. Juan José Primo Jurado: un ejemplar del libro "La Educación Marista en Córdoba", del que es autor. (08-01-2004).
- Herederos del Ilmo. Sr. D. Vicente Orti Belmonte: un busto de éste, labrado en mármol blanco por el escultor fallecido Amadeo Ruiz Olmos. (22-01-2004).
- D. José M^a. Palencia Cerezo: un ejemplar del libro "Museo de Bellas Artes de Córdoba. Guía oficial". (22-01-2004).
- D. Rubén Osvaldo Chiappero Humeler: un ejemplar de su libro "Arquitectura en tierra cruda". (05-02-2004).
- D. Rafael Rodríguez-Moñino Soriano: un ejemplar del libro "El bibliófilo extremeño D. Antonio Rodríguez-Moñino y la Real Academia de la Historia...." (05-02-2004).
- CAJASUR: 24 ejemplares de otros tantos libros editados por su Obra Social y Cultural. (05-02-2004).
- Institución Fernando El Católico, de Zaragoza: un lote de libros de su fondo editorial. (05-02-2004).
- Universidad de Córdoba: diecisiete ejemplares de otros tantos libros de su fondo editorial. (04-03-2004).
- D. José Naranjo Ramírez: un lote de libros publicados por la editorial Puerta de la Villa, de Fernán-Núñez. (04-03-2004).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano: un ejemplar del libro de su autoría "Caza mayor en España. Y más lejos". (04-03-2004).
- Ayuntamiento de Torrecampo (Córdoba): varios ejemplares del libro "III Certamen de Narrativa corta Villa de Torrecampo". (18-03-2004).
- D^a. Isabel Agüera Espejo-Saavedra: tres ejemplares de otros tantos libros de su autoría. (18-03-2004).
- Universidad de Córdoba: varios ejemplares del libro "La Neapolisea". (25-03-2004).
- Biblioteca Pública Municipal de Olula del Río (Almería): un ejemplar del libro "Alexander Sokolov", de Mario Ángel Marrodán. (25-03-2004).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro: un ejemplar del libro "Ingeniería hispano musulmana", del que es coautor. (01-04-2004).
- Ateneo de Córdoba: un ejemplar del libro "Homenaje a Vicente Núñez. Dime que te quiero". (01-04-2004).
- Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio: una separata con su artículo "La Segunda República. De la leyenda negra a la rosa". (01-04-2004).
- D. Mateja Matevski: un ejemplar del libro "St. Sophia, the cathedral church of the ohrid archbishopric", de Boris Èipan. (29-04-2004)
- D. Carlos Clementson Cerezo: un ejemplar del libro "Corredor. Escultura y Pintura". (29-04-2004).
- Familia Domínguez Ortiz: un ejemplar del libro "La esclavitud en Castilla en la Edad Moderna y otros estudios de marginados", de Antonio Domínguez Ortiz, y otro

ejemplar del folleto “Homenaje de las Academias granadinas a la memoria del Excmo. Sr. D. Antonio Domínguez Ortiz. (29-04-2004).

- D. Vicente Henares Paque: un libro de su autoría. (06-05-2004).
- Ayuntamiento de Guadalcazar: dos libros editados por el mismo. (06-05-2004).
- D. Pedro Pablo Herrera Mesa: un ejemplar del libro de su autoría “Escritos pastorales de los obispos de Córdoba (1627-1857)”. (13-05-2004).
- D. Antonio Bujalance Gómez: un ejemplar del libro-catálogo “Antonio Bujalance”, publicado por CAJASUR. (13-05-2004).
- Ayuntamiento de Villa del Río (Córdoba): un ejemplar del libro “El otro Villa del Río” y los otros villarrenses”, de Catalina Sánchez García. (20-05-2004).
- D. Luis Ruiz Moreno: un ejemplar de su libro “De la mar y de la tierra”. (20-05-2004).
- D. Luis Recio Mateo: un ejemplar del tomo II de Historia Moderna de las “Actas del III Congreso de Historia de Andalucía”, un ejemplar de la Revista de Feria de La Rambla 2003 y un ejemplar del Pregón de Semana Santa de La Rambla en 2002. (03-06-2004).
- D^a. Isabel Agüera Espejo-Saavedra: un ejemplar del libro de su autoría “Animación a la lectura con adolescentes”. (17-06-2004).
- Universidad de Córdoba: un lote de quince libros de su fondo editorial, en julio de 2004.

ANEXO XXI.

PUBLICACIONES:

- *La geografía de la provincia de Córdoba según Juan Carandell y Pericay*, de Antonio López Ontiveros.
- Número 145 (julio-diciembre 2003) y número 146 (enero-junio 2004) del *Boletín de la Academia*.
- *Momentos y figuras cordobesas*, de José Manuel Cuenca Toribio, en coedición con la Fundación Grupo PRASA.
- *Córdoba, el Gran Capitán y su época*, de varios autores.
- *Homenaje a Antonio Domínguez Ortiz*, de varios autores.

ANEXO XXII.

INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA:

- Asistencia del Sr. Criado Costa y otros Académicos de ésta al acto de apertura del curso 2003-2004 del Instituto de Reales Academias de Andalucía, el 15 de noviembre en Málaga. El Sr. Criado Costa, como Secretario General del Instituto, dio lectura en dicho acto a la Memoria del curso 2002-2003 del Instituto. (20-11-2003).
- Asistencia del Sr. Criado Costa en la Consejería de Educación y Ciencia, en Sevilla, el 21 de noviembre, a una reunión de la comisión para distribuir las ayudas para actividades científicas de las Academias andaluzas. (04-12-2003).
- Asistencia del Sr. Criado Costa a una reunión del Pleno del Instituto, el 13 de diciembre en Granada, en la que fue reelegido Secretario General del mismo. (18-12-2003).
- Celebración en esta Academia, el 26 de febrero, de un acto del Instituto de

Academias de Andalucía consistente en la conferencia sobre “Los nacionalismos en España”, pronunciada por el Excmo. Sr. D. Fernando García de Cortázar y Ruiz de Aguirre, catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Deusto y Director de la Fundación VOCENTO. (04-03-2004).

- Asistencia del Sr. Criado Costa y de otros Académicos a los actos del Día del Instituto 2004, celebrados el 24 de abril en Granada. (29-04-2004).

- Asistencia del Sr. Criado Costa al acto de presentación del Libro-homenaje del Instituto a la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, en su sede, el 19 de mayo. (20-05-2004).

- Asistencia del Sr. Criado Costa al acto de clausura del curso 2003-2004 en el Instituto, del 25 de junio, en la sede de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras.

- Asistencia del Sr. Criado Costa y otros Académicos a un acto organizado por el Instituto en la sede de la Real Academia de Ciencias, Bellas Artes y Buenas Letras “Vélez de Guevara” de Écija (Sevilla), en el que el Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio, Catedrático de la Universidad de Córdoba, pronunció una conferencia titulada “La forja de la Europa de hoy”. Fue presentado por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de esta Academia y Secretario General del Instituto.

ANEXO XXIII.

INSTITUTO DE ESPAÑA:

- Asistencia del Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa, el 5 de enero en Madrid, al acto de la toma de posesión del Excmo. Sr. D. Salustiano del Campo Urbano como Presidente del Instituto de España, acto presidido por la Excma. Sra. Ministra de Educación, Cultura y Deporte.

- Concesión del Instituto de España a esta Academia de una subvención de tres mil (3.000.-) euros para la adquisición, renovación, etc. de equipos y material informático.

ANEXO XXIV.

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES, (C.E.C.E.L) DEL C.S.I.C.

- Asistencia del Sr. Criado Costa a las reuniones de la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L., como Vocal de la misma, en Madrid el 18 de diciembre de 2003, el 1 de abril y el 10 de junio de 2004 (18-12-2003, 01-04 y 10-06-2004). Y el 23 de septiembre en Las Palmas de Gran Canaria.

- Asistencia de los Sres. Criado Costa (Director) y Mellado Rodríguez (Numerario) a la LI Asamblea General de la C.E.C.E.L., del 22 al 25 de septiembre en Las Palmas de Gran Canaria.

- Preparación del Congreso sobre “La cultura del olivo” entre la C.E.C.E.L., el Instituto de Estudios Giennenses, el Instituto de Estudios Manchegos y esta Real Academia.

ANEXO XXV.**VISITAS INSTITUCIONALES:**

- A la Exposición “El Teatro Romano”, el 28 de octubre, en la antigua Casa Carbonell. (30-10-03).
- Al Museo Regina de Joyería, en Córdoba, el 18 de junio.

ANEXO XXVI.**AUTORIDADES Y PERSONALIDADES QUE VISITAN LA ACADEMIA:**

- Excmo. Sr. D. Luis Suárez Fernández, Catedrático emérito de la Universidad y Numerario de la Real Academia de la Historia. (01-10-03).
- Excmo. Sr. D. José Manuel Mollá Ayuso, General Jefe de la Brigada “Guzmán el Bueno” X (Cerro Muriano) y Comandante Militar de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Aguilar Rivera, Delegado de Defensa en Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Javier de Torre Mandri, Subdelegado del Gobierno en Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Luis Rodríguez García, Teniente Alcalde Delegado de Cultura del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Ilma. Sra. Alcaldesa. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. José Roldán Cañas, Vicerrector de Gestión y Recursos de la Universidad de Córdoba, en representación del Excmo. Sr. Rector Magnífico. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Daza Pichardo, Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Federico Cabello de Alba Hernández, Comisario Jefe de la Policía Nacional en Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Domingo Suárez Suárez, Jefe de la Unidad de Policía Adscrita a la Junta de Andalucía en Córdoba. (En varias ocasiones).
- D. Antonio Hurtado Zurera, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (23-10-2003).
- Ilma. Sra. D^a. Julia Angulo Romero, Decana de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Miguel Sánchez Pérez, General de Brigada de la Guardia Civil. (En varias ocasiones).
- D^a. Olvido García Valdés, poetisa. (28-10-2003).
- D. Manuel García Reyes, Alcalde de Fuente Palmera (Córdoba). (06-11-2003).
- D. Antonio Conrado, D. Antonio Guisado, D^a. María Isabel Ostos y D. José Antonio Fernández Jiménez, Concejales del Ayuntamiento de Fuente Palmera (Córdoba). (06-11-2003).
- Ilmo. Sr. D. Manuel Mantero, poeta. (11-11-2003).
- Excmo. Sr. D. Pedro Muñoz Gil, General de División, Director del Centro de Análisis y Prospectiva de la Guardia Civil. (12-11-2003).
- Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Noguerras, Vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Javier Rupérez Rubio, Embajador de España en Estados Unidos.

(13-11-2003).

- Excm. Sra. D^a. Margarita Clemente Muñoz, Vicerrectora de Relaciones Institucionales e Internacionales de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo, Vicerrector de Investigación de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Secretario General de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar, Vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Rojas Folgado, Decano del Colegio Oficial de Abogados de Córdoba. (En varias ocasiones).
- D. Francisco Muñoz Usano, Miembro del Consejo Social de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones)
- Excmo. Sr. D. Manuel Torralbo Rodríguez, Vicerrector de Coordinación y Comunicación de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. José Manuel Muñoz Muñoz, Vicerrector de Infraestructuras de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Pedro Gómez Caballero, Vicerrector de Desarrollo Normativo de la Universidad de Córdoba. (En varias ocasiones).
- D^a. Dolores Rivas Herrera, Concejala del Ayuntamiento de Castro del Río y Diputada Provincial. (20-11-2003).
- Excmo. Sr. D. Ramón Serrano Rioja, General de Brigada. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Pablo García Baena, Premio Príncipe de Asturias de las Letras. (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Eduardo Baena Ruiz, Presidente de la Audiencia Provincial. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Fernando García de Cortázar y Ruiz de Aguirre, historiador y escritor. (26-02-2004).
- D. Bartolomé Valle Buenestado, Presidente de la Fundación Foros de Córdoba. (26-02-2004).
- Ilmo. Sr. D. Daniel Pizarro Camacho, Presidente del Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos. (26-02-2004).
- Excmo. Sr. D. Antonio de la Banda y Vargas, Vicepresidente del Instituto de Academias de Andalucía y Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla. (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Ramón Corzo Sánchez, Tesorero del Instituto de Academias de Andalucía. (26-02-2004).
- D. José Paniagua Gil, Presidente de la Asociación de Amigos de los Museos. (26-02-2004).
- Excmo. Sr. D. Rafael Aguilar Molleja, Marqués de la Vega de Armijo. (26-02-2004).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz, Presidente de la Excm. Diputación Provincial de Córdoba. (18-03-2004).
- Sr. Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Priego de Córdoba. (18-03-2004).
- Sr. Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Almedinilla (Córdoba). (18-03-2004).
- D. Rafael Jaén Toscano, Concejal del Ayuntamiento de Córdoba. (18-03-2004).
- D^a. Elsa López Rodríguez, Directora de la Fundación Antonio Gala. (En varias

ocasiones).

- D^a. Inés Fontiveros, Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Sra. Alcaldesa. (12-04-2004).

- D^a. Clementina Rojas Bernaldo de Quirós, Presidenta de la Asociación de Amigos del Museo Arqueológico de Córdoba. (12-04-2004).

- D^a. María José de la Mata, Presidenta de la Asociación Profesional de Informadores Turísticos de Córdoba. (12-04-2004).

- M.I. Sr. D. Juan Moreno Gutiérrez, Canónigo Arcipreste de la S.I. Catedral de Córdoba, Prelado de Honor de Su Santidad, Párroco del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía) y Patrono de CAJASUR. (16-04-2004).

- M.I. Sr. D. Claudio Malagón, Canónigo de la S.I. Catedral de Córdoba. (29-04-2004).

- D. Francisco Alcalde Moya, Presidente de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba. (En varias ocasiones).

- D. Agustín Moreno, Director del Instituto "Redemptor Hominis" y Vicerrector del Seminario Diocesano de San Pelagio. (29-04-2004).

- Ilmo. Sr. D. Antonio Carpio Merino, Alcalde de Montilla. (13-05-2004).

- Ilma. Sra. D^a. María Dolores Alonso del Pozo, Delegada Provincial de la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía. (13-05-2004).

- Ilmo. Sr. D. Jesús M^a. Ruiz García, Subdelegado del Gobierno en Córdoba. (22-06-2004).

- Ilmo. Sr. D. José Antonio Cabanillas, Teniente de Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba. (22-06-2004).

- Ilmo. Sr. D. Emeterio Gavilán, Diputado Provincial. (22-06-2004).

ANEXO XXVII.

AGRADECIMIENTOS DE LA ACADEMIA:

- A la Excmo. Sra. D^a. Margarita Salas Falgueras y al Excmo. Sr. D. Pedro García Barreno, por sus atenciones y deferencias con esta Real Academia durante los años que ocuparon los cargos de Presidenta y Secretario General, respectivamente, del Instituto de España. (08-01 y 05-02-2004).

- A la Universidad de Córdoba, por la concesión a esta Real Academia del Premio Tomás de Aquino del año 2004. (08-01-2004).

- A Cajasur, al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz y al Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado, por el envío de numerosos ejemplares del libro "Fuente que mana y corre". (08-01-2004).

- A los herederos del Ilmo. Sr. D. Vicente Orti Belmonte, por la donación de un busto de éste en mármol blanco, obra del escultor Amadeo Ruiz Olmos. (22-01-2004).

- A D^a. Adela Redondo Écija, por la profesionalidad, la eficacia, el interés y el celo con que desarrolla su tarea como encargada de la Biblioteca de la Corporación y la magnífica labor de catalogación e informatización de los fondos bibliográficos y hemerográficos. (05-02-2004).

- Al Instituto de España por el mantenimiento en el año 2004 de los equipos informáticos de esta Academia. (29-04-2004).

- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, a los Ilmos. Sres. D. Rafael Hernando Luna, D^a. María José Porro Herrera, D. Joaquín Moreno Manzano, D. Antonio Arjona Castro y D. Rafael Mir Jordano y a los Sres. D. José Lucena Llamas, D. Manuel García

Hurtado y D. José R. de la Torrera Vasconi, por los servicios prestados a la Academia en los últimos cuatro años como Director, Censor, Secretaria, Depositario, Bibliotecario, Director de Publicaciones, Vicesecretario, Vicedepositario y Vicebibliotecario respectivamente. (06-05 y 03-06-2004).

- Al Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano por sus eficientes gestiones para obtener la licencia municipal de obras de la Academia. (10-06-2004).

ANEXO XXVIII.

FELICITACIONES DE LA ACADEMIA:

- D. Félix Pérez-Lorente, Correspondiente en La Rioja, por haber sido elegido Presidente de la Junta Directiva de la Comisión del Patronato Geológico de España. (30-10-2003).

- Al Ilmo. Sr. D. José Luis Lope López de Rego, Numerario, por la calidad de su discurso de apertura del año académico 2003-2004. (30-10-2003).

- A D. Mariano Aguayo Álvarez, Correspondiente, por la edición y presentación en Madrid de su libro "Vivir bien y despacito". (30-10-2003).

- A los organizadores de las Jornadas de Bandolerismo celebradas recientemente en Jauja (Lucena, Córdoba) y a los señores Académicos que han participado en ellas. (30-10-2003).

- Al Excmo. Sr. D. Francisco Castejón Calderón, Numerario, por la conferencia que pronunció el 29 de octubre en la apertura del curso del "Collegium Emeritorum Cordubense". (30-10-2003).

- A las instituciones organizadoras de los actos conmemorativos del 550 Aniversario del nacimiento de D. Gonzalo Fernández de Córdoba "El Gran Capitán" y del quinto centenario de las batallas de Ceriñola y Garellano. (30-10-2003).

- A D. Antonio Bujalance Gómez, Correspondiente, por la exposición de sus cuadros en la Galería Carmen del Campo. (06-11-2003).

- A D. Luis Bedmar Encinas por la firma de una autorización al Ballet Nacional para poder incluir en su repertorio la obra "Atheneum" del Sr. Bedmar. (06-11-2003).

- Al Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio, Académico Numerario, por sus artículos periodísticos sobre la Academia. (20-11-2003).

- A la Universidad de Córdoba, a la Fundación Grupo PRASA y a las entidades colaboradoras por el rotundo éxito de los Actos conmemorativos del XXV Aniversario de la Constitución Española de 1978. (04-12-2003).

- A D. Juan Hidalgo del Moral por su magnífica tabla para las felicitaciones navideñas de la Academia. (04-12-2003).

- Al Ateneo Aguilarensis, de Aguilar de la Frontera, con motivo de la creación de la entidad. (18-12-2003).

- Al Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado, Numerario, por haber obtenido el Premio Mariano Roldán, de Rute. (18-12-2003).

- A la Sección de Ciencias Históricas de la Academia y en especial al Ilmo. Sr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes, por la realización del libro *Córdoba, el Gran Capitán y su época*. (18-12-2003).

- A los Excmos. Sres. D. Gonzalo Piédrola Angulo, D. Joaquín Criado Costa y D. Ramón Corzo Sánchez, por haber sido reelegidos los dos primeros y elegido el tercero para los cargos de Vicepresidente 2º, Secretario General y Tesorero del Instituto de Reales Academias de Andalucía respectivamente. (18-12-2003).

- Al Correspondiente D. Agustín Gómez Pérez, por habérsele concedido la Medalla de Oro del Ateneo de Córdoba. (08-01-2004).
- A los Correspondientes D. Antonio Bujalance Gómez y D^a. Mercedes Valverde Candil, por habérseles concedido la Fiambrera de Plata del Ateneo de Córdoba. (08-01-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Salustiano de Campo Urbano por haber sido nombrado Presidente del Instituto de España. (08-01-2004).
- Al Correspondiente D. Manuel Casal Román, por haber obtenido el Premio 2003 de la Real Academia Nacional de Medicina sobre Microbiología. (08-01-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel, Numerario, por la publicación de las Actas del Congreso de Hermandades de Gloria celebrado en el año 2002 y del que fue coordinador académico. (08-01-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Pablo García Baena, Académico de Honor, por el homenaje que le tributó la Consejería de Cultura. (08-01-2004).
- A los Sres. Primo Jurado, Vázquez Lesmes, Carpio Quintero, Mollá Ayuso y Criado Costa, por sus respectivas intervenciones en el acto de presentación del libro "Córdoba, el Gran Capitán y su época". (22-01-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas por su ingreso como Académico Numerario. (22-01-2004).
- A la Coral de la Cátedra Ramón Medina y a todos los intervinientes en los recitales musicales del día 15 de enero. (22-01-2004).
- A D^a. Adela Redondo Écija, por su magnífica labor como encargada de la Biblioteca. (05-02-2004).
- A D. Juan Vacas Montoro con motivo de habérsele concedido una distinción por la Delegación de la Junta de Andalucía en Córdoba. (04-03-2004).
- A D. Leopoldo Urrutia de Luis ("Leopoldo de Luis"), poeta nacido en Córdoba, por haber sido nombrado Hijo Predilecto de Andalucía. (04-03-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Pablo García Baena por habérsele concedido el Premio "Averroes de Oro" a las Ciencias, las Bellas Letras y las Nobles Artes. (04-03-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Francisco J. Castejón Calderón por haber sido finalista en el Premio "Averroes de Oro" a las Ciencias, las Bellas Letras y las Nobles Artes. (04-03-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, por haberle encargado la Hermandad de Ntra. Sra. de Linares el pregón de la Romería de Linares del presente año. (04-03-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano (Depositario) y a D. Manuel García Hurtado (Vicedepositario) por la confección y correcta presentación y exactitud de las cuentas de ingresos y gastos de la Academia en el año 2003 y los presupuestos de ingresos y gastos para el año 2004. (04-03-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano por la elegante edición del magnífico libro de su autoría "Caza mayor en España. Y más lejos". (04-03-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro por haber sido designado para dar la conferencia de clausura del Simposio de Endocrinología Pediátrica celebrado en Córdoba. (18-03-2004).
- Al Museo Regina, de Córdoba, por haber sido anotado en el Registro Andaluz de Museos. (18-03-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Julián García García por haber sido nombrado Miembro Correspondiente del Instituto de Estudios Giennenses. (18-03-2004).
- A los Ilmos. Sres. D. Miguel Salcedo Hierro, D. Rafael Mir Jordano, D. Mariano

Aguayo Álvarez y D^a. Paloma García Barranco por sus respectivas conferencias en el Círculo de la Amistad con motivo de su 150 aniversario. (18-03-2004).

- Al Sr. Presidente de CAJASUR, al Sr. Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba y al Sr. Cuenca Toribio (Numerario) por la edición y presentación de las "Actas del III Congreso de Historia de Andalucía" (Córdoba, 2001). (25-03-2004).

- A D^a. María del Sol Salcedo Morilla, Correspondiente, por el éxito de su pregón de la Semana Santa de Córdoba. (01-04-2004).

- Al Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón, Correspondiente, por el éxito de su conferencia con motivo del 150 aniversario de la creación del Círculo de la Amistad de Córdoba. (01-04-2004).

- A D. Pedro Marfil Ruiz, Correspondiente, por haber sido nombrado Miembro Numerario del Instituto de Estudios Campogibaltareños. (01-04-2004).

- A D. Antonio Bujalance Gómez, Correspondiente de ésta, por haber sido nombrado Académico Correspondiente de la Real de Bellas Artes de Ntra. Sra. de las Angustias, de Granada. (01-04-2004).

- A D. Juan Luis González Delgado y a D. Julio Sánchez Luque (Correspondiente), por la organización y desarrollo de los actos conmemorativos del Día Mundial del Teatro. (01-04-2004).

- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa por haber sido nombrado Director de la Fundación PRASA, cuya actividad se desarrolla en el campo de la cultura, el deporte y la asistencia social. (01-04-2004).

- Al Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado, Numerario, por el homenaje que le tributó el Ateneo de Córdoba. (29-04-2004).

- Al Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro (Numerario) y a D. Pedro Marfil Ruiz (Correspondiente) por la presentación del libro del primero de ellos "Córdoba, su provincia y sus pueblos en época musulmana", en la Feria del Libro. (29-04-2004).

- A D^a. Mercedes Valverde Candil, Correspondiente, por el éxito de su conferencia sobre "Pintura de Julio Romero de Torres en el Círculo de la Amistad". (29-04-2004).

- Al P. Don Segundo Gutiérrez Domínguez, Correspondiente, por el éxito de su exposición de esculturas en Córdoba. (29-04-2004).

- A D. Antonio Bujalance Gómez, Correspondiente, por la presentación del libro "Antonio Bujalance" y por el éxito de su exposición de pinturas. (29-04-2004).

- A los Sres. Arjona Castro y Marfil Ruiz por el éxito de las II Jornadas de Estudios Andalusíes, coordinadas por ellos.

- A la Correspondiente D^a. María Rosal Nadales por la presentación de su libro "Otra vez Bartleby". (29-04-2004).

- A la Correspondiente D^a. María del Sol Salcedo Morilla, Correspondiente, por su recitación de poemas en el Círculo de la Amistad. (29-04-2004).

- A la Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales por el éxito de la XXXV Reunión Anual, celebrada el 24 de abril en El Carpio. (29-04-2004).

- Al Instituto de Academias de Andalucía por el éxito de los actos celebrados en Granada con motivo del Día del Instituto. (29-04-2004).

- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, por el éxito de su pregón de la Romería de Nuestra Señora de Linares, el 23 de abril en el Círculo de la Amistad, así como a D. Julio Sánchez Luque, Correspondiente, por la presentación que hizo del Sr. Criado Costa. (29-04-2004).

- A los Sres. Criado Costa, Vázquez Lesmes, Villas Tinoco y Cortés (D. Antonio Luis) por sus respectivas intervenciones en el acto de presentación del libro "Homenaje a Antonio Domínguez Ortiz" el día 28 de abril en la Academia. (29-04-2004).

- Al Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas (Numerario), por el éxito de la pieza de su autoría "Colores", estrenada en Córdoba el 30 de abril en el Gran Teatro. (06-05-2004).
- A los Académicos Sres. Castillejo Gorraiz, Salcedo Hierro, Cuenca Toribio, Criado Costa, Mir Jordano, Bedmar Encinas (Numerarios), Aguayo Álvarez, Valverde Candil (D^a. Mercedes), Pedraza Molina (D^a. África), Calvo Poyato, Salcedo Morilla (D^a. María del Sol) y Moreno Calderón (Correspondientes), por haber sido distinguidos con diversas medallas por el Círculo de la Amistad y Liceo Artístico y Literario de Córdoba con motivo del 150 aniversario de su creación. (13-05-2004).
- A la periodista D^a. Rosa Luque por haber obtenido el XIX Premio Periodístico "Ciudad de Córdoba". (20-05-2004).
- A D. Antonio Bujalance Gómez, Correspondiente, por la confección del cartel de la Feria de Córdoba del año 2004. (20-05-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Andrés Luque, por su reciente nombramiento de Delegado Provincial en Córdoba de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa. (20-05-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Manuel Chaves González, por su reelección como Presidente de la Junta de Andalucía. (20-05-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Francisco Vallejo Serrano por su nombramiento de Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía. (20-05-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. José Domínguez Abascal por su nombramiento de Secretario General de Universidades, Investigación y Tecnología. (20-05-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Francisco Martos Crespo por su nombramiento de Director General de Universidades. (20-05-2004).
- A D^a. Pilar Alba Tercedor, D. Francisco Solís, D. Joaquín Torres y D. Antonio Marín, funcionarios de la Junta de Andalucía, por su eficaz y generoso trabajo a favor de las Academias andaluzas en general y de esta de Córdoba en particular.
- Al Excmo. Sr. D. Francisco J. Castejón Calderón, Numerario, por habersele concedido la Medalla de Oro de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Córdoba. (03-06-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado, Numerario, por el éxito obtenido con su tesis doctoral. (17-06-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz, Numerario y Presidente de CAJASUR, por la tesis doctoral realizada sobre él y su obra. (17-06-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz, por su discurso de contestación al del Excmo. Sr. D. Eugenio Sánchez-Ramade Villegas al ingresar en la Academia Andaluza de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente, con sede en Jaén. (17-06-2004).
- A SANYRÉS, empresa del Grupo PRASA, por haber sido elegida "Cordobés del Año". (17-06-2004).